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№  6 7  ( 9 4 0 5 ) П я т н и ц а , 2  а п р е л я  1 9 5 4  года Ц е н а  2 0  и о п .УСПЕШ НО ПОДГОТОВИТЬСЯ к НАВИГАЦИИПочетны н ответстоенны задачи, стоящие перед водным транспорто1М. Бурно развивающаяся социалистическая экономика нашей страны с каждым годом предъявляет к нему все более и более высокие трейования. Особенно возрастает ответственность работников водного транспорта в связи с постановлениями сентябрьского и февральско-мартовского Пленумов ЦК КПСС и другими постановлениями партии и правительства, направленными на увеличение производства товаров народного потребления. На речников возложены большие задачи по перевозке все возрастающего потока народнохозяйственных грузов.Грузооборот в Томской области в навигацию ^1954 года, по сравнению с прошедшей навигацией, увеличивается на 16— 18 процентов.Успешный ход грузоперевозок с самого начала навигации будет зависеть, прежде всего, от того, как справятся водники с ремонтом флота.В этом году ремонт флота речники То.\1ской области ведут более организованно, чем в прошлом году. Применяя новый метод ремонта судов —  поточно-групповой, коллектив Самусьского завода ремонт флота ведет по графику. Путем сокращения цикла здесь отремонтировано и сдано сверх плана два судна в зимней технической готовности.Но резервы для ускорения ремонта флота, повышения качества ремонта используются еще плохо. Коллектив Моряков- ского завода отстал от графика ремонта ф.дота на 8 дней. На заводе допускают низкое качество ремонта судов. Так, был очень плохо отремонтирован пароход «Чехов». который ко'миссия не приняла в зимней технической готовности. Такие факты имели место и на Самусьском су- дсремиятнои заводе.На предприятиях еще плохо налажено планирование процессов про1изводства, цехи загружаются неравномерно, часть ра- боч1гх простаивает, много недостатков в техническом снабжении предприятий.Задача руководителей завода, районного управления речного пароходства, партийных и профсоюзных организаций, всего коллектива судоремонтников —  быстрее ликвидировать отставание на ремонте флота с тем, чтобы каждое судно во-вре- мя вышло в плавание.Большие задачи по перевозке грузов народнохозяйственного значения стоят перед работш1гками флота малых рек. Однако подготовка к навигации на малых реках ведется крайне медленно.' Из пяти эксплоатационных участков только Пара- бельский ведет ремонт судО'В но графику. Особенно плохо идет судоремонт на Пыш- кино-Троицком и Томском эксплоатационных участках.В навигацию прошлого года в нашей области широ-кое распростраление получил метод вощения караванов барж толканием. Еще более широкое распространение вождение судов методом толкания должно получить в 1954 году. Однако подготовка самохо'дных и несамоходных судов к работе по методу толкания на заводах ведется недопустимо медленно'.Подготовка и воспитание кадров —  важнейшее условие успешного выполнения плана грузоперево'зок. Каждый работник речного транспорта должен отлично знать свое дело, овладевать передовыми

методами т р м а , повышать свой деловой и политический уровень. Но факты показывают, что руководители районного управления речного пароходства, судоремонтных заводов, партийные и профсоюзные организации уделяют очень мало внимания подготовке кадров. Достаточно сказать, что на Моряковском судоремонтном' заводе не организован даже семинар по изучению передов'ого метода вождения судов толканием. Не ведется в должных масштабах эта важная работа и в коллективе Самусьского завода.Следует уделить особое внимание изучению опыта экипажей судов по вождению барж толканием. Каждый капитан судна, штурман, механик и матрос должен познакомиться с' особенностями нового метола, знать о достижениях и опыте лучших команд. Большую работу в этом направлении нужно провести с командами буксирных пароходов, гак как в предстоящую навигацию число толкачей-пароходов V'BeaH4HTCH.Успех предстоящей навигации зависит и от того, как быстро и правильно будут укомплектованы экипажи судов. Факты показывают, что укомплектование команд судов идет медленно, здесь много неразберихи. Руководители районного управления должны немедленно исправить положение. Серьезное внимание нужно уделить укреплению судовых парти1шых и комсомольских организаций.До вскрытия рек осталось мало времени. Но еще многое не сделано на пристанях и причалах. Медленно ведутся работы по усилению механизации на пристани Черемошники. на Томской пристани и многих причалах. Одна из главнейших задач работников берега —  мехаиизиро- вать разгрузочно-погру.зочные работы. Это даст возможность сократить простои флота, увеличить ходовое время судов и ускорить их оборачиваемость. Нужно заранее уточнить, какие грузы пойдут через каждую пристань, какими средствами и способами эти грузы будут перегружаться. определить суточную производительность пристаней.Боевая задача речников в первые же дни навигации организовать бесперебойную доставку грузов в МТС и колхозы.Чтобы улучшить работу пристаней, причалов и рейдов, нужно тщательно продумать график работы флота, согласовать его с графиком обработки судов, полностью перейти на работу по единому техническому циклу. При этом нужно учесть уроки и ошибки прошлого года, когда никл систематически нарушался.Работники речного флота должны широко развернуть социалистическое соревнование за досрочную доставку грузов, за высокие качественные показатели. Долг каждого матроса, кочегара, машиниста, шкипера баржи, командира судна бороться за четкую работу флота, за выполнение и перевыполнение навигационного плана. Партийные организации судов должны направить творческую активность речников на решение этих важнейших задач и в первую очередь на досрочное завершение ремонта флота.Надо усилить борьбу речников за досрочную подготовку флота, пристаней, рейдов, причалов в навигации.Нужно моби.тизовать все силы, чтобы встретить навигацию во всеоружии.- □  □  □ -
В Комитете по Сталинским премиям в области 

искусства и литературы31 марта под председательством заместителя председателя Комитета по Сталин* ским премиям в области искусства и литературы А. Д. ПопО'Ва состоялось заседание пленума Комитета. Пленум заслушал и обсудил доклад Т. Н. Хренникова о про
изведениях, выдвинутых на соискание Сталинских премий в области музыки и концертно-исполнительской деятельности. Был прослушан ряд выдвинутых произведений. (ТАСС).

На великой сибирской рекеНОВОСИБИРСК, 30 марта. (ТАСС). Новосибирский речной порт —  самый крупный на Оби. Велик и разнообразен поток грузов, идущих через него. С севера к причалам порта подходит нарымский лес. С транссибирских эшелонов перегружаются на суда изделия уральских и ленинградских заводов. Большое место в грузообороте занимают минерально-строительные грузы, которые доставляются на стройку Новосибирской гидроэлектростанции.Новосибирский порт —  порт высокой механизации. 95 процентов грузов здесь перерабатывается механизмами.Директивами XIX съезда партии предусмотрена реконструкция крупнейшего сибирского порта. Эти работы идут сейчас

полным ходом. Монтируются три новых плову чих крана, ожидается поступление е ленинградского Кировского завода еще дьух мощных портальных кранов. В этом году войдут в строй два новых причала по перевалке пило.материзлов в пакетах. Подъездные железнодорожные пути согласно генеральному плану переносятся на новое место. Увеличивается их пропускная способность.Большое внимание уделяется перевозкам пассажиров. К началу навигации закончится реконструкция вокзала, в котором открывается новая гостиница, ресто- I ран, бюро обслуживания и т. п. Почти вдвое возрастет число комфортабельных и ■ быстроходных судов типа «Москвич» на пригородных линиях.Выдача облигаций Государственн ого займа развития народного хозяйства С С С Р  (вы пуск 1953 года)

ПОЧИН
МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ

ПОДДЕРШАНОДЕССА, 1 апреля. (ТАСС). Почин работников одесских заводов имени Кирова, имени Октябрьской революции и завода радиально-сверлильных станков, предложивших соревноваться за сверхплановое производство оборудования, инструментов, сельскохозяйственных машин и запасных частей к ним из сэкономленных металлов, нашел горячее одобрение и поддержку в городе. Обязательства его по бережному расходованию сырья и дополнительному выпуску продукции для сельского хозяйства приняли коллективы еще 22-х предприятий.На автосборочном заводе решено изготовить в этом году для колхозов из сэкономленных материалов 15 комплектов кузовов и узлов автосамосвалов увеличенной емкости для перевозки сельскохозяйственных продуктов, 15 тысяч деталей для кукурузосажалок, 500 резцов для мастерских МТС.О первых успехах рапортуют инициаторы соревнования. Работники завода радиально-сверлильных станков из сэкономленных в первом квартале металлов уже выпустили 3 станка и 500 втулок д.ля тракторов. На заводе имени Кирова изготовлены для МТС первые два универсальных фрезерных станка в счет 20, предусмотренных обязательствами на этот год. Несколько тысяч запасных деталей к почвообрабатывающим агрегатам дал из сбереженного металла коллектив завода сельскохозяйственного машиностроения имени Октябрьской революции.

Советский народ горячо одобряет 
Совета Министров СССР и ЦК КПСС о 
государственных розничных цен

и промышленные*  *Советский народ— творец своего счастья

постановление 
новом снижении 

на продовольственные 
товары

Новая воздушная линия Москва— МагаданГлавное управление гражданского воздушного флота СССР открыло новую воздушную линию —  Москва —  Магадан. Самолеты курсируют по маршруту: Москва —  Сверд.товск —  Новосибирск —  Красноярск —  Якутск. —  Магадан.Воздушные корабли перевозят пассажиров, доставляют для трудящихся севера нейтральные газеты, журналы, политическую. сельскохозяйственную и художественную литературу, медикаменты и другие грузы. (ТАСС).
Новые препараты для борьбы 

с сорнйка1111иУченый совет научно-исследовательского института удобрений и ннсектофуиги- сидов имени Я . В . Самойлова обсудил результаты райоты с  гербисидами, проводимой совместно с институтом физиологии растений имени К. А. Тимирязева Академии наук СССР.Гербисиды —  эффективные химические среяства борьбы с сорными ра)стенжяии. В результате длительных исследований ученые получили около 60 новых препаратов, пять из которых испытаны и рекомендованы для использования на колхозных и совхозных полях.Как показала проверка, проведенная на 18 опытных станциях Краснодарского края. Московской. Ленинградской, Ростовской и других областей, на широко-тастые сорные растения —  такие, как сурепка, амброзия, лебеда и даже розовый горчак^ уничтожающе действует концентрат бутилового эфира. Его водной эмульсией спрыскивают поля, находящиеся под паром, посевы пшеницы, ржи и других культур при помощи машин— опрыскивателей или с самолетов из расчета 200— 400 граммов вещества на гектар.Для борьбы с такими сорными растениями, как пырей, мышей и другие, применяется группа химических веществ, безвредных для основных ку.1ътур. Это—  препараты «ИФК», «ИХФК» и трихлора- цитаты, которыми опыливаются и;ги опрыскиваются посевы ранней веснсп, перед появлением всхояов сорняков или в самый ранний период их развития.(ТАСС).

С  чувством глубокого удовлетворения слушали 31 марта работники вечерней смены московского завода «Динамо» передававшееся по радио постановление Совета Министров СССР и Центрального Комитета КПСС о новом снижении государственных розничных цен на продовольственные и промышленные товары. Динамовцы оживленно Oiбcyждaют постаиовле- ние.На механическом участке машинного цеха собралась группа станочников. То- карь-ка.руселыцик тов. Кутилин сказал: —  Готовясь к войне, капиталисты усиливают эксплуатацию трудящихся, повышают налоги и цены на предметы первой необходимости. У нас. в советской стране, из года в год жизнь на.рода становится все лучше. Яркое тому доказательство —  новое снижение цен. Это убедительно показывает преимущества нашего советского

социалн1стического стероя. Я о'бязуюсь в дни предмайского соревнования выполнять норму не менее чем на 200 процентов.Сменный мастсф участка тов. Горшков заявил:—  Советский народ —  творец своего счастья. Чем больше мы выпустим продукции, чем выше поднимем производительность труда, тем могущественнее будет наша страна, тем богаче будет наша жизнь. И именно потому, что советские люди самоотверженно трудятся, становится возможным ежегодное снижение цен на продовольственные и промышленные товары.Станочник.и бмены мастера тов. Горшкова приняли решение стать на трудовую вахту и новыми успехами встретить первомайский праздник трудящихся.(ТАСС).
Больше промышленных товаров 

широкого потребленияКИЕВ, 1 апреля. (ТАСС). С  большим воодушевлением восприняли трудящиеся Киева постановление Совета Министров СССР и Центрального Комитета Коимуня- стической партии Советского Со'юза о новом снижении государственных розничных цен на продо1вольственные и промыииен- ные товары. На предприятиях ь красных уголках у репродукторов собра.тись грун- пы рабочих, инженеров, техников. Многим захотелось поделиться своими радостными чувствами и мыслями.Коллектив Киевского шелкового комбината, неся предмайскую трудовую вахту, досрочно завершил план первого квартала цо выпуску тканей из натурального шелка. По сравнению с  соответствующим периодом прошлого года производство их возросло на 10 процентов. Прослушав постановление о новом снижении цен, ткачиха фабрики комсомо.дка Мария Лысенко заявила:—  Благодаря новому снижению цен на товары широкого потребления, в том числе и на ткани из натурального шелка, увеличится спрос покупателей на изде- .кия, которые выпускает наше предприятие. Поэтому мы должны еще шире раз

вернуть социалистическое ооревновадае, чтобы дать трудяпгимся больше промышленных товаров широкого потребления и лучшего качества.Каждый день предмайского соревнования приносит новые трудовые успехи коллективу 4-й обувной фабрики. Только в марте предприятие изготовило дополнительно к заданию 30 тысяч пар обуви. К весенне-летнему сезону здесь освоены 24 новых факюна обуви. Заместитель начальника закройного цеха тов. Верба сказал:—  Ознакомившись с постановлением о снижении цен, мы думаем о дальнейшем увеличении производства товаров широкого потребления. Коллектив предприятия настойчиво борется за увеличение выпуска модельной обуви, пользующейся большим спросом. Увеличивается реальная зарплата трудящихся, повышаются требования к товарам широкого потре:бления. Перед н а и  стоят большие задачи, в мы с НИ1Ш с честью справимся. Радостно трудиться, когда знаешь, что ты вносишь свой вклад в дело дальнейшего процветания Родины.Будем работать еще лучшеРабочие, инженерно-технические работники и служащие Томского манометрового завода, как и все трудящиеся нашей Родины. отвечают на постановление Совета Министров СССР и Центрального Комитета Коммунистической партии о новом снижении государственных розничных цен на продовольственные и промышленные товары новым трудовым подъемом.Коллективы смен, участков и цехов стали на предмайскую стахановскую вахту, чтобы дО’Срочно выполнить четырехмесячный производственный план.Стахановец инструментального цеха токарь X . Ш . Сухов говорит:—  Седьмое по счету снижение цен на товары широкого потребления в нашей стране является новым проявлением великой заботы родной Коммунистической партии и Советского правительства о неуклонном повышении благосостояния и культурного уровня советского народа. В ответ на эту огромную заботу хочется трудиться еще лучше, отдать все силы на укрепление нашей великой Родины. Становясь на предмайскую стахановскую вахту, я беру обязательство ежедневно выполнять более

пяти сменных норм, выдавать продукцию только отличного качества.Стахановец цеха прибогюв тов. Бикинин обязался к 1 Мая выполнить производственное задание восьми месяцев.—  Новое снижение цен на товары широкого потребления,— говорит он, —  свидетельствует о неуклонном подъеме социалистической экономики, об укреплении могущества нашего государства, является результатом борьбы советских людей за дальнейшее развитие всех отраслей народного хозяйства. Эти успехи вдохнов.тяют нас на новые трудовые успехи. Выполнив производственный план первого квартала на 132 процента, коллектив нашего цеха берет обязательство ко дню 1 Мая выполнить план пяти месяцев, выдать сверх плана на 500 тысяч рублей продукции. Все рабочие нашего цеха настойчиво борются за повышение производительности труда, ежедневно выполняют по две сменных нормы и больше.По две сменных нормы обязались ежедневно выполнять члены комсомольско-молодежных бригад, которыми руководят тт. Воевода, Черньпп.
п о д г о т о в и л  к В Е С Е Н Н Е М Г  С Е В У

В ПЫШКИНО-ТРОИЦКОМ РАЙОНЕ ПЛОХО 
готовят СЕМЕНА К ПОСЕВУ

Заканчиваются расчеты с  подагасчика- ми по Государственному займу развития народного хозяйства СССР (выпуск 1953 года).Поншедний взнос по подписке^ на этот заем удерживается из заработной платы рабочих и служащих за первую половину апреля 1954 года. Крестьяне должны оплатить свою подписку на заем до 15 апреля.Одновременно с уплатой последнего взноса нодиискнкаи вьцакггся облигация

займа. Рабочие и служащие получают облигации через бухгалтерию предприятий и учреждений по месту подписки, крестьяне. —  через уполномоченных сельских Советов по займу.Первый тираж выигрышей по Государственному займу развития народного хозяйства СССР (выпуск ■ 1953 года) состоится 25 июля 1954 года в Ижевске, второй тираж —  12 декабря 1954 года в Орле. (ТАСС).

Колхозы Пышкино-Троицкого района нынче значительно лучше, чем в прошлые годы, обеспечены семенами. Однако качество их во многих колхозах очень низкое.Только 36 процентов имеющихся в колхозах зоны Сергеевской МТС семян являются кондиционными. Медленно очищаются семена в колхозе имени Хрущева. Из 3 .800 центнеров семян здесь 3.050 центнеров некондиционны по чистоте. 81 процент засыпанных семян в колхозе «Путь к коммунизму» не пригодны к посеву. В этом хозяйстве не все семена проверены на всхожесть в контрольно-семенной лаборатории, так как правление артели до сих пор не представило сюда образцы семян. Длительное время в колхозе находилась зерноочистительная машина ОС-1 иь Сергеевской МТС, но использовалась она непроизводительно.Много семян не очищено в колхозе «Красный сибиряк» этой же зоны. Семена очищаются здесь на простейших зерноочистительных машинах. Труд колхозников, занятых на этой работе, организован плохо. Они поздно выходят на работу и рано уходят. Агроном МТС тов. Каль- сина и правление артели очисткой семлн по-настоящему не занимаются.Еще хуже с состоянием семян в колхозах, обслуживаемых Пышкинской МТС. Из 13.726 центнеров засыпанных сем.яи более 7 тысяч центнеров некондиционны по чистоте, около 4 тысяч центнеров —-

по влажности и почти 2 тысячи центне- i «Новый быт». Своих зерноочистительных ров —  по всхожести. Особенно неблагопо- 1 «ятии к вплтпяат по-г а дттплучно с подготовкой семян в колхозе ® колхозах нет, а МТС машин«Путь Ильича». Здесь пока ни одного посылает. В этих колхозах непол-центнера семян не доведено дв посевных кондиций. Из 1.150 центнеров проверенных контрольно-семенной лабораторией семян более 800 центнеров имеют повышенную влалшость. Однако перелопачивание их не организовано. Не принимается мер к тому, чтобы разгрузить те амбары, где влажные семена засыпаны толстым слоем. 20 февраля Пышкинская МТС привезла в колхоз зерноочистительную машину ОС-1. За месяц работы ею очищено лишь 200 центнеров семян», Машина больше стоит, чем работает, —  МТС но закрепила за ней постоянного машиниста.Вторая зерноочистительная машина с самого лета находится в колхозе имени Крупской, но также сделала очень мало. Вначале она не работала потому, что не было мотора. Когда же привезли мотор, не оказалось моториста. За 6 месяцев колхоз так и не сумел очистить полностью всех семян. Их не очищено еще более 500 центнеров. По данным контрольно-семенной лаборатории, более 800 центнеров семян в этом колхозе некондиционны по влажности, а 539 центнеров семян пшеницы из-за низкой всхожести требуют замены.Не все семена подготовлены в колхозах «Северная тайга», «Пламя революции».

ностыо засыпаны семена. В сельхозартели «Пламя революции» не' хватает 60 центнеров пшеницы и 225 центнеров овса, в колхозе «Северная тайга» —  более 200 центнеров овса. Не хватает семян пшеницы и овса н в колхозе «Новый быт», хотя до последнего времени правление артели и его бывший председатель тов. Зиновьев давали сведения в МТС, что колхоз семенами обеспечен полностью.Плохая подготовка семян к посеву в колхозах района —  следствие того, что руководители МТС и, в первую очередь, главные агрономы пустили эту важную работу на самотек. Главные агрономы Сергеевской и Пышкинской МТС тт. Тру- сковский и Герасименко за всю зиму не нашли времени побывать во всех обслуживаемых колхозах. За два месяца работы в МТС только в одном колхозе был директор Пышкинской МТС тов. Степанов. Не знают действительного положения дел с семенами райком партии и райисполком.Немного времени осталось до начала сева. Колхозам района предстоит еще очень много сделать, чтобы хорошо подготовиться к нему. Прежде всего нужно весь имеюпщйся семенной материал довести до высоких посевных кондиций, организовать обмен непригодных семян, изыскать недостающее количество семян.
П .  П О П О В .

НОВОЕ СНИЖЕНИЕ ЦЕН— ПОКАЗАТЕЛЬ СИЛЫ И МОГУЩЕСТВА НАШЕЙ РОДИНЫЛЕНИНГРАД, 1 апреля. (ТАСС). Гордость за свою крепнущую гОд от года Родину вызвала у трудящихся Ленинграда радостная песть о новосн снижении государственных розничных цен на продо-i вольственные и промышленные товары.Чувства и мысли коллектива Ктгровсжкь го завода выразил мастер скоростного сталеварения Н. Морозов. Он сказал:—  Новое снижение пен —  яркий показатель силы и могущества нашей Родины. Мы, советские люди, не пожалеем сил для того, чтобы родное государство и впредь процветало, чтобы наша жизнь стала еще краше и зажиточнее.Машиностроительный завод «Вулкан». Его коллектив работает ритмично, строго но графику. Токарь-новатор этого завода Ф. Семенов, выполнивший вчера три дневные нормы, заявил:—  Каждая советская семья имеет теперь возможность приобрести еще больше одежды, обуви, ценных вещей. Каждому из нас хочется трудиться еще лучше, самоотверженнее.Оживленные беседы проходили в вечерних и ночных сменах прядрльно-ткацкой фабрики «Рабочий». В эти дни текстильщики предприятия трудятся с особенным подъемом. Они да.ти слово изготовить к Первому Мая сверх плана 50 тысяч метров добротных тканей. Это обязательство успешно осуществляется.Помощник мастера А . Соколо'Вз заявила:—  Наша бригада дала в первом квартале сверх п.да.на около пяти тонн пряжи, из КОТОРЫХ ткачи изготовили 115 тысяч метров материи допо-тнительно. Каждый советский человек скажет сегодня: наша жизнь становится все лучше, а когда хорошо живется и работа спорится.Лешгаградские машиностроители и обувщики, станкостроители и швейники, элек- тромашиностроители и текстильщики, 'все трудящиеся в ответ иа постановление партии и правительства о ноадм снижении цен берут на себя повышенные обязательства в борьбе за высокую производительность груда, за выпуск продукции отличного качества.
Отверим трудом на заботу 

партии и правительотваС огромным удовлетворением встретили рабочие, инженерно-технические работники и служащие Томского электромеханического завода постановление Совета Министров СССР и Пентрального Комитета КПСС о новом снижении госуда[1Стиеиных розничных цен на нродовольственные й промышленные товары.Токарь-стахановец тов. Федоров, применяя передовые методы обработки металла, значительно перевыполнил задание марта. Он говорит:—  Снижение цен на продовольственные и промышленные товары —  радостное событие в каждой рабочей семье. Снижение цен позволит нам в этом году нриоб[)ести намного больше товаров, чем в П1юшлом году. Я обязуюсь в предмайские дни выполнять сменные задания не ниже чем на 200 процентов.Такое же обязательство взял слесарь ремонтно-механического цеха тов. Иванов.—  Новое снижение цен, —  сказал он, —  еще раз свидетельствует о мощи нашей любимой Родины, о ее миролюбивой политике, направленной на повьппение благосостояния трудящихся. В то время, когда в капиталистических странах цены на предметы первой необходимости с каждым годом повышаются, когда там растет голод И' нищета трудящихся, в нашей стране партия и правительство проводят ежегодно снижение цен. В этом ярко выражено преимущество социалистической системы хозяйства, преимущество советского государственного строя.Слесарь тов. Лебедев в беседе заявил: Снижение цен на про.чьпиленные и продовольственные товары —  результат созидательного труда советского народа, результат политики мира, которую проводят наша Коммунистическая партия и родное Советское правительство. Трудовые достижения советских людей —  это путь к повьшюнию благосостояния народа.Мои трудовые показате.ти —  170— 180 процентов нормы в смену. В ответ на заботу партии II правительства о трудящихся я решил выполнять задания на 200 процентов и обеспечивать высококачественный ремонт оборудования.На благо любимой РодиныТомские инструментальщики встретили постановление партии и правительства о снижении государственных розничных цен на продовольственные и промышленные товары новым трудовым подъемом.Стахановка-шлифовщица инструментального цеха тов. Ушакова говорит:—  Новое снижение цен направлено на дальнейшее повышение материального благосостояния трудящихся. Благодаря снижению цен на тка.чи. готовые платья и галантерейные товары можно с меньшими затратами лучше одеваться.Радостно трудиться в нашей счастливой стране, где забота партии и правительства об улучшении жизни трудящихся проявляется повседневно. В ответ на эту заботу я буду трудиться еще лучше.3y6o®pj!3epoBmHK тов. Родюков говорит:—  Сейчас я обрабатываю детали для сельскохозяйственных машин, выполняю норму на 280 процентов. Обязуюсь довести выработку до 310 процентов.На Томском заводе режущих ипстру- ментов все шире развертывается предмайское социалистическое соревнование.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 2 апреля 1954 г. К» 67 (9405)П Я Р Т И Й Н П Я  ж и з н ьПовышать воспитательную и организующую роль партийныхсобранийСила первичных партийных организаций —  в активности коммунистов, в умении так построить свою работу, чтобы каждый коммунист постоянно знал свою роль в выполнении той или иной хозяйственно-политической задачи, не только был согласен с решениями партии, но и был активным борцом за претворение решении в жизнь, постоянно вел организаторскую и политическую работу в массах.Важная роль в повышении активности и самодеятельности всех членов партии, а значит, и в повышении боеспособности каждой первичной партийной организации, принадлежит партийным.собраниям. Партийные собрания обсуждают и решают все важнергшие вопросы партийной и хозяйственной работы коллектива, вырабатывают единство мнений и действий всего партийного коллектива. Партийные собрания мобилизуют коммунистов на выполнение принятых решений, являются школой воспитания коммунистов.В Чаинском районе 44 первичных партийных организации. Многие из них регулярно проводят партийные собрания, умело решают вопросы политической и хозяйственной жизни, воспитывают коммунистов в духе активной борьбы и высокой ответственности за выполнение партийных решений. Однако в резу.льтате недостаточного контроля со стороны райкома КПСС в ряде организаций собрания созываются нерегулярно Это приводит к тому, что многие коммунисты не участвуют в обсуждении стоящих перед организацией вопросов, сдерживается критика и особенно критика снизу недостатков работы.Так, например, в гришкинской территориальной, партийных организациях Нюр- синского и Бундюрского лесозаготовительных пунктов партийные собрания проводятся нерегулярно, на них низкая активность коммунистов Не случайно поэтому, что Нюрсинский и Бундюрский лесозаготовительные пункты из месяца в месяц не справляются с выполнением государ- ственнО'ГО плана лесозаготовок, а коммунисты этих партийных организаций не принимают действенных мер для исправления положения.Очень серьезным недостатком в проведении партийных собраний является отсутствие необходимой подготовки в  ним. вследствие чего некоторые из них проходят формально и не достигают намеченной цели. На собраниях, созванных без должной подготовки, коммунисты часто или отмалчиваются, или говорят «вообще», не вносят конкретных пред.ло- жений.27 февраля этого года на партийном собрании Нгорсинского лесопункта обсуждалось постановление IX пленума райкома КПСС «О ходе выполнения постановления Совета Министров и ЦК КПСС от 7 октября 1953 года «О ликвидации отставания лесозаготовительной промышленности» Ча- инским леспромхозом». Собрание не было подготовлено. Коммунисты выступили почти все, но многие выступления были непродуманными. поверхностными, не вскрывали причин провала выполнения плана не содержали пре.гложений. как устранить имеющиеся недостатки. Прозаседав 3 часа, коммунисты так и не узнали. кому и что конкретно нужно сделать, чтобы выправить положение. Ясно, что нельзя было ожидать улучшения работы лесозаготовительного пункта после такого партийного собрания, и положение осталось прежним. К сожалению такая практика формализма в проведении партийных собраний без предварительной подготовки укоренилась во многих партийных организациях района.Нельзя обойти молчанием неправильную практику излишнего регламентирования повесток дня собраний со стороны райкома КПСС. Райком ежемесячно проводил пленумы. В месяц проводится два заседания бюро на которых обсуждается по 2—  3, а иногда и 4 важных вопроса. Ежемесячно в партийные организации, таким образом, поступает до десятка постановлений по различным вопроса.'.!. И почти каждый раз дается указание обязательно обсудить постановление на партийных собраниях. Такое положение ведет к перегрузке повесток дня собраний, а значит к поверхностному, формальному обсуждению вопросов, связывает инициативу партийных организаций в выборе вопросов для обсуждения на собраниях.К недостаткам в проведении партийных собраний следует отметить редкий созыв открытых партийных собраний. Партийная организапия редко созывающая открытые партийные собрания, ограничивает свои связи с массами, не привлекает широкого круга беспартийных трудящихся к решению вопросов важных для всего предприятия, учреждения или колхоза, слабо мобилизует их на выполнение стоя

щих перед предприятием или колхозом задач.Партийная организация Светлянской МТС провела, например, за прошлый год только 2 открытых партийных собрания. По одному— два открытых партийных собрания провели Гришкинская и Варгатер- ская территориальные парторганизации, парторганизации колхоза имени Красина, леспромхоза облместтоппрома и другие. Партийная организация леспромхоза облместтоппрома даже отчет председателя местного комитета профсоюза сочла нужным слушать на закрытом партийном собрании.Бывают у нас и такие случаи, когда на открытых партийных собраниях не бывает беспартийных, кроме одного— двух, отчеты которых заслушиваются.Необходимо отметить, что формализм проявляется и в выработке решений партийных собраний. Многие решения, несмотря на их многословие, настолько общи и неконкретны, что после этого невозможно ни организовать, ни проверить их исполнение. И дело здесь не только в неумении писать решения. Главная причина в отсутствии подготовки к собранию. Возьмем для примера постановление партийного собрания первичной парторганизации Нюрсинского лесозаготовительного пункта от 27 февраля 1954 года, о котором выше уже упоминалось. Обсуждая постановление IX пленума райкома КПСС, рекомендовавшее партийным организациям и начальнику пункта ряд конкретных мер, обеспечивающих выполнение плана лесозаготовок, оно приняло решение, суть которого сводится к следующему: первое—  постановление пленума принять к руководству и исполнению; второе —  провести 3 занятия с руководящим составом пункта (по каким вопросам— неизвестно); третье— о,бязать начальника пункта тов. Блохина обеспечить выполнение плана лесозаготовок 1 квартала; четвертое— обязать секретаря парторганизации тов. Марфина покончить с формализмом в организации соревнования.Здесь ни слова не сказано о том, что дальше сделают коллектив, партийная организация для улучшения использования механизмов, повышения производительности труда, ни о ДРУ1ИХ мерах, обеспечивающих выполнение постановления пленума райкома КПСС. Можно ли признать такое решение удовлетворительным? Конечно, нет. Оно не определяет ни одного более или менее конкретного мероприятия, направленного на улучшение работы лесозаготовительного пункта, здесь не установлены сроки исполнения Такого рода общие, неконкретные постановления присущи и многим другим партийным организациям района.Известно, что принятие постановления—  это только начало дела А главное —  в организации и проверке исполнения принятого решения Райком партии в своем руководстве первичными партийными организациями на эту сторону обращает много внимания, постоянно учит секретарей партийных организаций фор-I мам и методам организации и контроля ' исполнения, В практику многих пар- I тийных организаций прочно вошли докла- I ды секретарей партийных организаций о i выполнении ранее принятых постановле- I нпй.Однако надо сказать, что мы сделали в этом отношении маю . Правильней будет сказать, что организация и контроль исполнения и до сих пор является слабым местом в работе первичных партийных организаций нашего района.Очень часто на паргииных собраниях коммунисты высказывают критические замечания в адрес райкома КПСС, отдельных его работников, а также в адрес районных хозяйственных организаций. Обязанность райкома партии —  учитывать эти критические замечания и просьбы и принимать меры в их выполнению. В райкоме КПСС ведется учет критических замечаний, просьб, высказанных не только на партийных собраниях, но и на пленумах райкома партии. Это помогает нам принимать необ.ходимые меры д.дя устранения подсказанных нам ошибок и недостатков. О результатах принятых мер мы. как прави.до, информируем партийную организацию.Но и это ведется у нас еще нерегулярно.Выполняя решения сентябрьского и февральско-мартовского Пленумов ЦК КПСС, Чаинский райком КПСС принимает меры для улучшения руководства первичными партийными организациями, повышения организующей и мобилизующей роли партийных собраний как школы коммунистического воспитания
Н .  И В А Н О В ,
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П Р Е Д М А Й С К О Е  
С О Ц И А Л И С Т  И Ч ЕС НОЕ  

С О Р Е В Н О В А Н И Е

Бюро горкома о работе кафедры политэкономииБюро Томского горкома КПСС обсудило вопрос о работе кафедры политэкономии политехиического института имени С. М. Кирова.Бюро горкома партии отметило, что кафедра проделала некоторую работу по улучшению качества преподавания курса политической экономии. Больше стало уделяться внимания предварительному обсуждению текстов лекций на заседаниях кафедры регулярно обсуждаются итоги взаимопосещении лекций преподавателями института.Но наряду с положительной работой на кафедре имеются серьезные недостатки.Партком и руководители института недостаточно вникают в работу кафр,дры. мало интересуются содержанием читаемых лркпин и проводимых семинарских занятий, не оказывают юстаточион помощи кафедре в организапии самостоятельной работы студентов глх'бокого изучения ими марксистско-ленинской теорииКафедра гпабо занимается вопросами улучшения качества проведения семинарских занятий. Не всегда осуществляются

В коллективе Томского завода реаи- 
новой о б ут  развертывается социали
стическое соревнование в честь между
народного' праздника трудящихся —
1 Мая.

Работницы 12 цеха борются за до
срочное выполнение заказов по изготов
лению запасных частей к сельскохозяй
ственным машинам.

На снимке: в цехе №  12, где изго-1 
товляются семепроводы к сеялкам. На 
первом плане работница стахановка 
Р. Л. Новосельцева, выполняющая за
дание на 200— 215 процентов.

Фото Ф . Хитринавича.

НОТА СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
Правительствам Франции, Великобритании и США

На трудовой вахте
Коллектив Московской карандашной фабрики имени Красина вызвал на социалистическое соревнование за досрочное выполнение плана 1954 года коллектив Томской карандашной фабрики. В своем обращении москвичи призывают коллектив Томской карандашной фабрики активно включиться в предмайское соревнование за экономию древесины, увеличение ее полезного выхода и бесперебойиуТо отгрузку по графику карандашной дощечки.Обсудив на цеховых, сменных и фабричном собраниях призыв москвичей, томские карандашники приняли вызов и взяли обязательство государственный план 1954 года по выпуску валовой продукции выполнить досрочно, к 20 декабря и до конца года выработать сверхплановой продукции на 650 тысяч рублей, а международный праздник трудящихся —  Первое Мая ознаменовать досрочным выполнением плана 4-х месяцев.28 марта свыше 250 рабочих завершили месячные задания. К атому дню коллектив фабрики выработал на 147.000 рублей продукции сверх мартовского плана.Особенно хорошо в марте работали делительный, сушильный, лесопильный и карандашный цехи. Б карандашном цехе, где начальником ,тов. Пшеничников, изготовлено более миллиона карандашей сверх плана. Б лесопильном цехе брига га рамщиков, которой руководит тов. Вутиенко, выполняет дневные задания на 188— 190 процентов.

И .  А Н Т О Н О В .

методические разработки по отдельным темам курса, мало оказывается помощи молодым цреподавателям.Ч-гены кафедры слабо работают со студентами, не учат их методам самостоятельной работы над первоисточниками. Недостаточно ведется воспитательная работа среди студентов. На кафедре неудовлетворительно поставлена научно-исследовательская работа. На заседаниях кафедры вопросы научно-исследовательской работы обсуждаются редко.Не оказывает должного влияния на рабо.ту кафедры партийная группа. Партийные собрания проводятся редко. Ра- ботникп кафедры слабо связаны с общественными оргапизаппями института.Бюро горкома КПСС наметило ряд практических мер по устранению отмеченных недостатков в работе кафедры. Партийному комитету института предложено улучшить руководство партийной группой кафедры, глубже вникать в ее работу и больше оказывать ей практической помощи.

Успех лесозаготовителейКоллектив Пышкино-Троицкого леспромхоза 27 марта завершил мартовский план лесозаготовок и выполнил квартальное задание по заготовке и вывозке леса.Особенно хорошо работал в марте коллектив Чичка-Юльского лесозаготовительного пункта Мастерские участки Отрепи- но и Францево производственную программу выполнили более чем на 130 процентов. На 106 процентов выполнил за.гание Улу-Юльский лесозаготовительный пункт. Здесь мастерский участок, руководимый тов. Колгановым, месячный план выпо.л- нил на 123 процента.Лучше других на лесопункте работали возчик леса тов. Горобец, вальщик тов. Селиванов и электромоторист тов. Гетма- нец, систематически выполняющие по полторы— две нормы в смену. Мастерский участок Больше-Юксинского лесозаготовительного пункта, возглавляемый мастером тов. Андрияновым, еще 25 марта выполнил квартальный план.Среди лесозаготовителей развертывается социалистическое соревнование за достойную встреч^ Международного праздника —  1-е Мая.ПеревыполняютнормыВысокопроизводительно трудятся на вывозке древесины шоферы Захаровского лесопункта Бакчарскою леспромхоза. Многие из них досрочно завершили выполнение месячного задания. На три дня раньше срока выполнил производственное задание шофер Андрей Панов. На автомашине ЗПС-352 он вывозил ежедневно по 30 кубометров при норме 28 кубометров леса. Месячное задание им выполнено на 110 процентов. Не менее 39 кубометров за смену на расстоянии 8 километров вывозил на машине ЗИС-5 Николай Петров. На 127 процентов выполнил месячное задание по вывозке древесины шофер Иван Колесников; включившись в предмайское соревнование, он взял обязательство выполнять ежедневно сменное задание на 130— 140 процентов. Свое обязательство он подкрепляет стахановской работой. Вместо 28— 30 кубометров по норме шофер в первые дни предмайской вахты вывозит древесины по 35— 39 кубометров.
Г .  Т А Р А С О В А .

31 маюта Министр Иностра.нных Дел СССР В . М. Молотов принял посла Франции в СССР г-на Л. Жо-кса, посла Великобритании в СССР г-на У . Хэйтера и посла СШ А в СССР г-на Ч. Болена и вручил им аналогичные ноты Советского Правительства Правительствам Франции, Великобритании и СШ А.Ниже публикуется тежст ноты Советского Правительства Правительству Франции.«Советское Правительство считает необходимым обратить внимание Правительства Франции на следующее.Советский Союз последовательно проводил и проводит ■ политику мира и улучшения отношений между государствами. Это нашло свое выражение в тех предложениях, которые Советское Правительство выдвинуло в Организации Объединенных Наций о всеобщем сокращении вооружений государств, а также о запрещении атомного и других видов оружия массового уничтожения.Разрешение задачи всеобщего сокр.аще- ния вооружений, а также запрещени.ч атомного, как и других найболее опасных видов оружия массового уничтожения, означало бы огромное облегчение тяжелого бремени, к-оторое несут народы в настоящее время, в связи с продолжающейся гонкой вооружений, и устранение опасности применения для разрушительных целей таких великцх научных открытий, каким является открытие способо.в ис- П'ОЛьзова.гая атомной энергии. Разрешение этой задачи имело бы важнейшее значение для укрепления мира и безопасности народов.До сих пор, как известно, не удалось достигнуть соответствующих междунаро!- ных соглашений по указанным важным вопросам, ввиду встретивши.хся затруднений. Это обстоятельство, однако, не должно умалять значения усилий государств, и прежде всего великих дерлсав, несущих особую ответственность за поддержа ние международного мира, в деле достижения таких соглашений. Что касается Советского Союза, то он и впредь будет настаивать на необхо-димости значительного сокращения вооружений и вооруж-ш- иых сил государств и на достижении с >- глашения, обеспечивающего недопущение использования атомной энергии для целен разрушения и массового истребления людей. Значение таких усилий государств все более возрастает, особенно в свя:'и с тем, что разрушительная ои.ла атомного оружия непрерывно увеличивается и, кроме того, появилось водородное оружие, мощь которого во иного раз превосходит Monib атомного оружия. Не может быгь сомнений в том, что использование атомного и водородного оружия в войне принесло бы неисчислимые бедствия для народов, означало бы массовое уничтожение мирного населения, разрушение больших городов —  центров современной промыш ленноеги, культуры и науки, в том числе старейших центров циви.тизащга, кг- ковыми являются крупнейшие столицы государств мира.Прилагая соответствующие усилия с целью облегчить возможность Д01стижения соглашений по указанным важным воирэ- сам. Советское Правительство исхо.гат также из того, что существуют и другие, еще иеиспользованные возможности укрепления мира.В этой связи необходимо прежде всего отметить значение вопроса об укреплении безопасности в Европе, поскольку ео- храиение мира в Европе имеет решаю.чгее значение для поддержания всеобщего мира и недопущения новой мировой войны,Руково.тствуясъ этим. Советское Правительство на Берлинском совещании министров иностранных дел Франции, Ачг.ми, СШ А и СССР внесло на рассмотрение предложение «Об обеспечении безопасности в Европе» и выдвинуло в связи с этим проект основ «Общеевропейского Договора о коллективной безопасности в Европе».Проект Договора предусматривает создание oiбщeeвpoпeйcкofi системы безопасности на основе коллективных усилий всех государств Европы. Участниками Договора могут быть все европейские государства, неза.В1исимо от их общортвеп- ного строя, в том числе и Германия, причем впредь до объединения Германии участниками Договора могли бы быть Германская Демократическая Республика и Германская Федеральная Республика. В случае вооруженного нападения на кого-либо из участников. Договор предусматривает оказание помощи государству, подвергшемуся нападению, всемпг доступными средствами, включая применение вооруженной силы в целях восстановления и поддержания междунаро-дного мира и безопасности в Европе.Таким образом, проект oichob Общеевропейского Договора иаправлен на создание эффективной системы коллективной безопасности в Европе в соответствии с принципами Устава Организации Объединенных Наций.Соз.гание общеевропейской системы коллектсгвной безопасности положило бы конец образованию в Европе противопоставленных друг другу во,энных группировок государств. Образование таких группировок неизбежно ведет к обострению от

ношений между государствами, в  усилению вражды и недоверия между ними, не говоря уже о том, что оно сопровоз-- дается гонкой вооружений, со всеми вытекающими отсюда последствиями для народов. Следует сш таться также с тем, что образование военной группировки одних государств неизбежно- вызывает соответствующие мероприятия со стороны других государств, в интересах обеспечения их безопасности.В результате возникает положение, когда отношения между государствами основываются не на стремлении к вааим- 
НО.МУ сотрудничеству в интересах сохранения мира, а на таком противопоставлении одних государств другим государствам, которое неи.збежно ведет к усилению напряженности в отношениях мг,л:ду государствами, и, тем самым, к усилению угрозы новой войны. В этой связи нельзя не считаться с тем, что как первой мировой войне, так и второй мировой воине иредшествовало создание противостоящих друг .другу военных группировок государств, раскол Европы на два враждебных лагеря При этом нельзя забывать особо опасную роль германского милитаризма в таких военных группировках и в развязывании первой и второй мировойБОЙН.Все это подчеркивает значение вопроса о том, чтобы политике, направленной на создание противостоящих друг другу военных группировок государств, была противопоставлена политика эффективного i сотрудничества между всеми европейскими государства.ми в деле поддержания и укрепления мира. Такое сотрудничество между всеми европейскими госуда1>ствами, батьпшми и малыми, независимо от их общественного строя, позволило бы избежать такого положения, когда Европа периодически втягивается в опустошительные воины, о чем свидетельствует опыт истории европейских государств за последнее столетие.Именно поэтому Советское Правительство неоднократно обращало внимание Правительства Франции, равно как и Правительств Англии и СШ А. на ту опасность. которая связана с созцанием военных группировок государств. В частности. Советское Правительство обращало внимание на это в связи с планами создания так называемого «Европейского обо-роня- тельного сообщества», ведущими к восстановлению германского ми.титаризма, со всеми вытекающи.чи отсюда опасными последствиями для дела мира в Европе, особенно для безопасности соседних с Западной Германией государств.Еак известно, планы образования «Европейского оборонительного сообщества» предусматривают создание замкнутой военной группировки шести европейских государств, пол флагом которой организуется так называемая «европейская армия», состоящая из вооруженных сил Франции, Италии, Бельгии, Голландии, Люксембурга, а также Западной Германии. Главная роль в этой «европейской армии» отводится западногерманским вооруженным силам во главе с гитлеровскими генера- ,лами, что делается вопреки обязатель- I ствам, взятым Францией. Англией и Сое- I диненными Штатами совместно с Советским Союзом, о недопущении возролсденяя германского милитаризма, иричем уже в настоящее время вынашиваются планы создания нескольких десятков западногерманских дивизий.Хорошо известно также, что в связи с планами организации «европейской ар- -мин» правящие круга Западной Германии открыто ставят своей целью ускоренное проведение ремилитаризации Западной Германии и осуществление мероприятий по созданию регулярных вооруженных сил всех родов и уже не считают нужным скрывать свои агрессивные цели в отношении соседних государств, Мщюлю- бивые народы Европы и в особенности соседи Западной Германии не могут поэтому не испытывать законного чувства тревоги за свою безопасность в связи с той угрозой, которую представляет возрождаемый германский милитаризм и вовлече;ше Западной Германии в «Европейское оборонительное сообщество».Итги по пути возролсдения германского милитаризма и создания военньи группировок в Европе, это значит не только не содействовать укреплению мира, а, иа- против, вести дело к  подготовке новой войны.Между тем, в настоящее время, как никогда раньше, существует необходимость, чтобы все миролюбивые государства и, в первую очередь, великие державы направили^ свои усилия на предотвращение новой войны, на то, чтобы народы Евро- ' пы, в том числе германский народ, не были втянуты в новую войну, которая в нынешних условиях представляет особую опасность для народов. Эта задача можст быть успешно разрешена, если, вместо противопоставленных друг другу военных группировок европейских государств, в Европе будет создана система безопасности, основанная на совместных усилиям всех европейских rocyiajicTB. Создание такой системы коллективной безопасности в Европе отвечает, вместе с тем, интересам укрепления всеобщего мира. Имеппо поэтому идея коллективной безопасности в Европе, особенно после Берлинского совещания, уже нашла активную поддержку со стороны ряда госуда.рств, а также в пшроких международных кругах.

При обсуждении на Берлинском совещании ссветокого предложения о заключении Общеевропейского Договора выявились расхождения, которые не по;®о.1или достигнуть соглаюованного решения. Однако, учитывая значение достижения соответствующего соглашения по этому важному вопросу. Советское Правительство считает целесообразным продолжить рассмотрение этого пред.тожения.В связи с  обсуждением советского предложения об обеспечении ко.длектив1юй безопасности в Европе высказывались мнения о нежелательности того, чтобы Соединенные Штаты Америки оставались в стороне от Договора о коллективной безопасности в Европе. Учитывая это обстоятельство и принимая во внимание участие Соединенных Штатов в период второй мировой войны в общей борьбе против гитлеровской агрессии и ту ответственность, которую СШ А. наряду с Советским Союзом, Францией и Англией, несут за послевоенное урегулирование в Европе, а также считаясь с точкой зрения. выраженной Правительством США иа Берлинском совещании. Советское Правительство, со своей стороны, не видит препятствий к положительному разрешению вопроса об участии США в «Общеевропейском Договоре о коллективной безопасности в Европе». Таким обра.зом. то затруднение на пути к достижению соглашения по вопросу о создании системы коллективной безопасности в Европе, на которое указывалось до сих- пор, должно было бы отпасть.При обсуждении советского предложения об Общеевропейском Договоре на Берлинском совещалии затрагива.тся также вопрос относительно места и роли «Орга- ии.зации Северо-атлалтическото договора» в связи с созданием системы коллективной безопасности в Европе. При этом представите.ть Фрл1иции, как и представители Англии и ()ША, утверждал, что Северо-атлантический договор носит оборонительный характер и не направлен против какого-либо государства или группы государств. С такого рода заявлениями выступают официальЕые представители Франции, как и представители СШ.А и Англии, и после Берлинского совещания, касаясь советского предложения по «опросу о создании общеевропейской системы коллективной безопасности.Позиция Советского Правительства в отношении Северо-атланптческого договора хорошо, известна. Правительство СССР не разделяло и не моясет разделять в настоящее время ту точку зрения, что ука- .занный договор носит обороните.тьяый характер. При этом Советское Правительство исходит из того, что Северо-атлантический договор создает замкнутую группировку государств, игнорирует задачу предотвращения новой германской агрессии. и, поскольку из вел1гких тержав, входивших в антигитлеровскую коалицию, в этом договоре не участвует только СССР, Северо-атлантический договор не может не рассматриваться как агрро.зпв- ный договор, налравленный против Советского Союза.Совершенно очевидно, что «Орг.яииза- ция Северо-атлантического договора» могла бы при соответствующих условиях утратить свой агрессивный характер в том случае, если бы ее участниками стали все великие державы, входившие в антигитлеровскую коалицию. В соответствии с этим, руководствуясь неизменными прииципами своей миролюбивой внешней политики и стремясь к уменьшению на- прялсешгоети в международных отношениях, Советское Правительство выражает готовность рассмотреть совместно с заин- тереоованными правительствами вопрос об участии СССР в Северо-атлантическом договоре.Поскольку Правительство Франции, а также Правительства Англии и США заявляют о своем стремлении к ослаблению международной напряженности и к укрел- .теяию мира, то можно бы.ло бы ожидать, что они положительяо отнесутся к то.му, чтобы были приняты меры в целях обеспечения такого положения, при котором Северо-атлантический договор приобрел бы действиге.дьно оборонительный характер и создались бы условия, исключающие возможность вовлечения той или иной части Германии в военные группировки. В этом случае «Организация Северо-атлантического договора» перестала бы быть замкнутой военной гр^тднировкой государств, была бы открыта для присоединения другах европейс.ких стран, что, наряду с созданием эффективной системы коллективной безопасности в Европе, имело бы важнейшее значение для укрепления всеобщего мира.Советское Правительство имеет в виду, что возникающие в связи с этим вопросы МОГ.ТН бы получить удовлетворительное для всех заинтересовандых государств разрешение в интересах укрепления мира и безопасности народов.Аналогачные ноты С{)'ветскпм Правительством направлены также Правительствам Англии и С Ш А ».
В сельских магазинахМагазины Богашовского сельпо Томского райпотребсоюза выполнили план товарооборота первого квартала текущего года на 126 процентов. Ко.тхозникам и мехг- низаторам продано товаров на I  миллио.ч 330 тысяч рублей.Корниловское сельпо выполнило квартальный план товарооборота на 133 процента Шалтайское —  на 101,8 процента, Петуховское —  на 104 процента Десять сельпо из одиннадцати в Томском районе перевыполнили квартальный план товарооборота.

Колхозникам и работникам МТС Томского района продано в текущем го.ду на 2 миллиона 600 тысяч рублей товаров больше, чем е первом квартале прошлого года. Продано 20 мотоциклов, около 190 велосипедов, на 300 тысяч рублей шерстяных и шелковых тканей.Б конце января Эуштинское сельпо открыло новый магазин в рабочем поселке имени Дзррлсинского За .тва месяца магазином продано на 320 тысяч рублей различных товаров.

Конференция ученых 
и производственниковНа днях в политехническом институте проходила научно-техническая конференция, на которой ученые Томска совместно с производственниками Новосибирска, Томска и городов Кузбасса обсудили ряд вопросов науки и техники. С докладами выступили профессор доктор технических наук Бутаков, лауреат Ста.динской премии профессор Кулеь, лауреат Сталинской пре- мии, профессор Радугин и другие.
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Кафедра и научно-исследовательская 

работа студентовв нашем медицинском институте есть ряд ка1|1сдр, которые умело организуют научио-исследонательскую работу студентов Несколько лет работает научный студенческий кружок при кафедре микробиологии, которой заведует член- корресиоидент Академии медицинских наук СССР профессор С. П. Карпов, В нем занимаются 27 человек. Работники кафедры заботливо помогают студентам овла.1евать наукой, умело направ.тяют их первые, шаги в творческой деятельности. Выбор тематики научной работы производится здесь с учетом знаний и подготовленности студентов. Студентам младших курсов поручается подготовка реферативных докладов с тем, чтобы они первоначально могли овладеть методикой работы с научной литературой. по.зднее, на старших курсах, студентам рекомендуют экспериментальные работы. Все темы связаны е тематикой, над которой работает кафедра —  с изучением изменчивости микробов. Особое внимание уделяется связи студенческих работ с практикой. Студенты совместно с членами научного студенческого кружка кафедры обшей хирургии йз\"1ают микрофлору некоторых предприятии г. Томска Каждому кружковцу в лабораториях кафедры выделено свое рабочее место и необходимый инструментарий. Кружок возглав.ляет профессор С. П. Карпов. Заседания кружка прпво.дятся регулярно 2 раза в месяц. Все работы в кружке выполняются успешно.- в .этом году 7 из них выдвинуты па очередную научную студенческую конференпито.Хорошо работает кружок факультетской хирургии, руководимый доцентом Б- А, Альбпцким. На занятиях заслушиваются доклады, демонстрируются специальные кинофильмы. Члены кружка дежурят в клинике, на станции скорой помощи, ассистируют при операциях R кружке сту,1енты углубленно изучают современные достижения хирургии, приобретают практические навыки.Хорошо проходят занятия в кружках по изучению основ марксизма-ленинизма и политической экономии. Членами первого кружка на конференцию представляется 7 докладов, второго —  4.Хорошо работают также кружки факультетской терапии (руководитель член- корреспондент Академии медицинских наук СССР, профессор Д. Д. Яблоков), патологической физиологии (руководитель профессор Д. И. Гольдберг), гигиены труда Ы ц е п т  А. Ф. Найман) и ряд других.Однако отдельные кафедры мало уделяют внимания работе со студентами.

Анатомический кружок когда-то был одним из лучших в институте. Но заведующая кафедрой анатомии доцент Е . И. Гонтарь разделила кружок на две части, руководство одной частью поручила доценту М. А. Ражевой, другой —  ассистенту А. П . Гурченой, и этим ограничи- .дось ее внимание к научной работе студентов. А тт. Ражева и Гурченок забыли о своих обязанностях. Кружок прекратил свою работу.Часто руководители кафедр перепоручают студенческие кружки своим ассистентам, а сами только «осуществляют общее руководство», «дают направление» и т. п.Пз 45 кружков в нашем гаституте больше по.довины фактически возг.давля- ются ассистентами. В большинстве случаев ассистенты с душой берутся за дело. Но некоторые из них, не шмея достаточного научного или организаторского опыта, не могут по-настоящему наладить деятельность кружков. Так, на кафедре биохимии (заведующий профессор Л. Д. Кашевник) руководит кружком фактически ассистент тов Сальник. Кружковцам здесь в течение нескольких лет не могут предложить ничего более существенного, кроме взвешивания пустой лабораторной посуды.Не всегда у нас научно-исследовательская работа студентов связана с научной' работой кафедры, хотя бесспорно, что такая связь приносила бы огромную пользу. Во-первых, создалась бы особая заинтересованность кафедры в студенческих исследованиях, так как последние являлись бы пат.тыо работы кафедры. Во- вторых, кружковцам обеспечивалась бы высококвалифицированная помощь со стороны сотрудников кафедры. В-третьих, студенты пользовались бы методикой, выработанной кафедрой, и готовой аппаратурой.Из 8 тем, разрабатываемых сейчас членами научного кружка при кафе.дрс нормальной фи.шологии, только одна совпадает с проблематикой кафедры. Студентам младших курсов, занимающимся в кружках, самим приходится разрабатывать методику опытов, собирать аппаратуру и т. п ., что иногда им не по плечу. В этом кружке наибольшая текучесть студентов.Несколько слов о распределении тем для научной работы. У нас нередко бывает так, что студенты первых курсов, не ов.дадев еще методикой работы с литературой, вдруг получают сложные темы, по.этому не справляются с тру,дной задачей, теряют веру в свои способности и уходят из кружка. В подобных случаях заведующие кафедпами ссылаются на пассивность студентов. В действитель

ности же виноваты руководители кафедр, забывающие о необходимости ностенекно- го усложнения форм научно-исследовательской работы студентов. Вторая крайность,— когда заведующие кафедрами, не полагаясь на си.ды и способности даже старшекурсников, дают им чрезмерно легкие темы.Иногда, несмотря на желание кафедр организовать хороший студенческий кружок, сделать это не удается из-за отсутствия необходимой материальной базы. На кафедре физики нет комнаты для занятий кружка. По такой же причине два года не работает научный кружок при кафедре лечебной физкультуры. В кружке детской хирургии нет ни помещения, ни лабораторного инструментария, ни вивария. Вопрос об этом ставился и перед дирекцией, и на ученом совете института, и в различных научных комиссиях—  и все безрезультатно. Студенты лишены возможности углублять свои знания.Следует сказать, что руководство института уделяет недостаточно внимания научно-исследовательской работе студентов.Партийное бюро лишь в последнее время, перед очередной научной студенческой конференпией, вплотную заня.дось вопросами научно-исследовательской деятельности студентов, потребовав от руководителей кружков, прекративших рабо- ду, наладить ее. Но этим следовало бы заняться еще в начале гола.Совсем бездействует кураторская группа научного студенческого общества. Во.дыпая часть кураторов не выполняот своих обязанностей руководите.дей секпий научного студенческого обпге.ства.Ученый совет института часто «забывает» о существойанни научного студенческого общества; вопрос п работе обр1ест- ва. о состоянии дел в кружках на .заседаниях ученого совета ни разу в течение учебного года не обсуждался.Янрекппи. партийному бюро и ученому совету института необходимо ликвидировать недостатки в руково.дстве научно-ис- следовательскои работой студентов, усилить контроль за работой кружков. На .за. седанпях ученых советов факультета нужно периодичеекп заелушивать отчеты заведующих кафедрами о их руководстве кружками. Необходимо организовать обмен опытом работы лучших научно-исследовательских сту-Денческих кружков.Научно-студенческая конференция, начавшаяся в институте 1 апреля, должна явиться толчком к оживлению всей научной работы студентов.
Г .  Б Е Р Д Ы Ш Е В ,

ч л е н  со в е та  н а у ч н о г о  с т у д е н ч е с к о го  
о б щ е с тв а  и м е н и  П и р о г о в а .-iiiiiiiiiiiMiiiiiimiiВ ПРОМТОВАРНОМ МАГАЗИНЕ

Промтоварный магазин № 1 7  гор- 
промторга. На полках лежат кипы шел
ковых, хлопчатобу.мажных тканей. На 
них прикреплены новые этикетки. Се
годня снижены цены на товары широко
го потребления!

— Сколько стоит теперь один метр 
крепдешина? — осведомляется у про
давца пожилая женшина.

— Сто один рубль. Еще вчера он 
стоил сто двадцать один рубль.

— Прошу пять метров.
— Сколько стоят модельные туфли? 

— спрашивает другой покупатель.
— Двести восемьдесят восемь руб

лей. На восемьдесят рублей дешевле, 
чем по старьш ценам, — отвечает про
давец тов. Скрябина.

Живо идет торговля. К 2 часам дня 
был выполнен дневной план продажи 
обуви и готогвого платья. Всего было 
отпущено покупателям товаров на 9 ты
сяч рублей.

На снимке: продавец Е . Ф . Смирнова 
отпускает товары покупателям.

Фото Ф . Хитриневича.

ХорошееначинаниеЕа томской спичечной фабрике «Сибирь» регулярно ПРОВО.ДЯТСЯ производст- веыно-шехни'ческие вечера. Эти вечера вызывают большой интерес у рабочих. На такой, вечер собирается обычно 350— 400 человек.На технических вечерах рабочие фабрики обсуждают вопросы экономики и производства в связи с  деятельностью коллектива фабрики.На одно<м из вечеров с докладом «Производительность труда и пути ее повышения на фабрике» выступил инженер Ту- рышев. Он наглядно показал, как возросла производительность труда на фабрике «Сибирь» за годы советской власти, на конкретных фактах доказал, что предприятие имеет шщюкие возможности для повышения производительности труда. Затем выступи.да машииистка тов. Васильева, проработавшая на фабрике свыше 20 лет. Она рассказала о том, как ей удалось достигнуть самой высокой выработки на предприятии. Бригадир молодежной бригады, которой присвоено звание «бригада отличного качества». Рая Ш у- ваева поделилась опытом организации труда и учебы членов бригады.На другом вечере с докладом выступил экономист тов. Шевченко. Он рассказал о возможностях сш 1Ж1;':ния себестоимости продукции на фабрике.Книга—П О Ч Т О ЙКаждое утро в отдел «Книга— почтой» Томского облклиготорга приносят стопку гшеем. В каждом из писем просьба выедать почтой ту или иную книгу.Вот заявки из колхозо-в имени Микояна, Александровского района, и имени Ка- галовича. Васюганского района. 11олхозни- ки просят выслать им что-нибудь из новинок по ЗВ1ЭР0ВОДСТВУ.Работники Зырянской машинно-тракторной станции обращаются с просьбой прислать им техническую литературу но тракторам. Об этом же просят механизаторы из Чаинского района.Еолпашевский сельский клуб желает пополнить СВОЮ биб.диотеку. Работники его прислали в отдел «Книга— почтой» перечень нужной им художественной литературы. Из села Парабель получена заявка на медицинские книги. Колхозники Пышкино-Троицкого района хотят получить книги об устройстве типовых коровников.За три месяца отдел «Книга— почтой» выслал своим заочным покупателям свы ше 6.000 книг.
В Зырянском 

районе
изготовляют Т О Р Ф О П Е Р Е Г Н О Й Н Ы Е  

Г О Р Ш О Ч К ИОвощеводы колхоза «Октябрь», зоны Чердатской МТС, решили в этом году в два раза расширить площадь под овощами. Сейчас под руководством агронома тов. Горбуновой изготовляются торфоперегнойные горшочки. Их сделано уже 15.000 штук.
В Ы П О Л Н И Л И  П Л А Н  Л Е С О З А Г О Т О В О КБригады лесозаготовителей и возчиков колхоза имени Дзержинского, работадощие на Батуринском лесозаготовительном пункте Зырянского леспромхоза, первыми в районе выполнили сезонный план лесозаготовок. Колхозники заготови.ди и вы- вез.ди 3.600 кубометров дррврсины. 

В Ы П Л А Т А  В Ы И Г Р Ы Ш Е ЙВ текущем году районная сберегательная кагса оплатила выигрышей по государственным займам на сумму свыше 215 тысяч рублей. Это в два раза больше, чем бы.до выплачет) за первый квартал прошлого года. На одну из предчэявленных к оплате облигаций выпал выигрыш в 50 тысяч рублей и на две— по 25 тысяч рублей.

Обращение Бюро Всемирного Совета Мира к народам ЕвропыВЕНА, 30 марта. (ТАСС). На заседадгига Бюро Всемирного Совета Мира в Вене было принято следующее обращение к народам Европы:Берлинское оовещадше доказало, что желание навязать народам «европедТское оборонительное сообщество» является главным препятствяем к мирному разрешению европейских проблем.«Европейское оборонительное сообщество» —  это Европа, обреченная на раздел на два враждебных лагеря и продо.1жение курса усиления вооружений.«Европейское оборонительное сообщество» —  это возрождение гермааекцго .милитаризма в центре Европы.«Европейское оборонительное сообщество» —  это смертельная угроза для нал:- дого живущего в Европе. Это угроза разрушения каждого очага.Надюды Европы, которые испытали на себе ужасные страдания, принесеннтде двумя мировыми войнами, начавши^мся

в Европе, должны быть дгреиспэлноны чувством общей ответстве'нности за сохранение мира на земле.Неправда, что пародам Европы открыта только одна дорога —  дорога раскола и войны. Перед ними открыта другая дорога, дорога орга1шзации коллективной оез- опасности между всеми государствами Европы, без господства KaiKofi-либо отдельной страны, в духе уважения национальной независимости и в соответствии с их собственными стремленияж, в духе всеобщего сокращения вооружений.Несмотря на различные политические и социальные режимы, все государства Европы имеют общие интересы: сохранение мира для каждой из этих стран и развитие экономического и культурного сотрудничества. Долг каяыого мужчины, каждой женщинтл в Европе сегодня ясен: нанести поражение «европе)"1скому оборонительному сообществу» и войне, oeiacne- чить в Европе мир.
Резолюция Бюро Всемирного 

Совета МираВЕНА, 30 марта. (ТАСС). На заседании Бюро Всемирного Совета Мира была принята следующая резолюция:После долгих лет холодной войны общественное мнение заставило начать переговоры между правительствами. Оно хочет, чтобы эти переговоры были успешными. оно может добиться этого.Совещание министров иностранных дел четырех держав в Берлине явилось успехом воли народов к миру. Оно показало, что переговоры возможны. Была снова поставлена на обсуждение проблема сокращения вооружений. Достигнуто соглашение о проведении 5Кеневского совещания по проблемам Дальнего Востока с участием пяти великих держав и других заинтересованных государств.Таким образом были созданы условия для того, чтобы снова найти приемлемые решения по спорным вопросам, которые разделяют мир.Отныне общественное мнение ясно видит, что требование о ремилитаризации прежде БСегЛ Западной Германии в рамках «европейского оборонительного сообщества» является препятствием и серьезной угрозой миру. Альтернатива ясна; либо будет создано «европейское оборонительное сообщество» и Европа останется разделенной на две части, направленные друг против друга, и благодаря этому увеличится опасность войны, либо все государства Европы объединятся, не предпринимая попыток установить господство одного над другим с целью гарантировать свою взаимную безопасность и обеспечить мир во всей Европе.При таком положении взрыв водородной бомбы на Бикини, угрозы некоторых государственных деятелей развязать атомную войну, усиление вой))ы во Вьетнаме, давление, оказываемое на страны Латинской Америки, Среднего и Блиленего Востока, преследуют цель запугать народы. Ремилитаризация Японии, создание в пос.тед- нее время американских баз в Испании,

проекты военных соглашений с  Пакистаном, направленных против национального суверенитета этой страны и безопасности Индии, представляют собой попытку поставить народы перед совершившимися фактамиОбщественное мнение не позволит поставить под угрозу подобного рода действиями результаты требуемых им переговоров. Оно может заставить отвергнуть «европейское оборонительное сообщество» во Франции и Италии и, таким образом, заставить снова вести переговоры в Берлине вплоть до мирного урегулирования германской проблемы Оно может потребовать и добиться запрещения атомного оружия. Оно может потребовать и добиться уважения напиональной независимости, восстановления экономического и культурного обмена между всеми странами, )теобходимо- го для всеобщего процветания. Оно может оказать peinaioiuee влияние на ход Женевского совещания.Впервые собирающиеся вместе 5 великих держав совместно с другими заинтересованными государствами могут прийти к соглашению об общей безопасности на Дальнем Востоке. Эта безопасность может быть обеспечена в результате нормализации отношений между всеми странами Азии, независимость которых будет признана, а безопасность —  гарантирована. Корея должна быть объединена мирным путем и должна свободно решить свою судьбу после вывода иностранных войск. В Индо-Китае немедленное прекращение огня позволит начать переговоры между Францией и Демократической Республикой Вьетнам.Женевское совещание может и должно быть важным этапом на пути разрядки международного напряжения и разоружения.В этих условиях Бюро Всемирного Совета Мира считает не))6ходимым созвать в конце мая чрезвычайную сессию Всемир-' него Совета Мира. Эта сессия состоится в Берлине.„Торговля с Востоком является не только экономической необходимостью для Англии но и политической необходимостью для всего мира“ЛОНДОН, 31 марта. (ТАСС). Комментируя происходящтз сейчас в Лондоне переговоры между представителяж) Англии, Франции и СШ А по вопросам торговли между Западом и Востоком, газета «Пв- нинг стандард» пишет, что «.миссия Стас- оена», приехавшего в Англию, чтобы воспрепятствовать расширению торгов.ти с Востоком, «не встречает поддержки

английского народа. Более того, английский народ раздражен позицией С Ш А ... Американцы, —  указывает газета, —  должны знать, что, по мнению английского народа, торговля с Востоком является не только экономической необходимостью для Англии, но и политической необходимостью для всего мира...».ВСЕМЕРНОЕ РАЗВИТИЕ СОВЕТСКОЙ ТОРГОВЛИ- ВАЖНЕЙШАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ЗАДАЧАКоммунистическая партия и Советское правительство считают своей главной задачей в области внутренней политики неуклонное и систематическое повышение материального и культурного р о в н я  жизни народа. Вся деятельность Коммунистической партии показывает, что она с успехом решает эту задачу. Под руководством партии советский народ создал в нашей стране могучую тяжелую индустрию —  основу основ нашей экономики, и тем самым укрепил оборону нашей Родины, подготовил условия для крутого подъема производства предметов народного потребленияОпираясь на успехи в развитии тяжелой промышленности, руководствуясь основным экономическим законом социализма. Коммунистическая партия и Советское правительство разработали и претворяют в жизнь программу дальнейшего подъема материального благосостояния советского народа, выполнение которой позволит в течение двух— трех лет создать обилие предметов народного потребления в нашей стране.Сентябртзский и февральско-мартовский Пленумы ПК КПСС в своих постановлениях наметили важнейшие мероприятия по крутому подъему всех отраслей сельского хозяйства. Осухдествление этих мероприятий даст возможность значительно поднять уровень сельскохозяйственного производства в нашей стране.Партия и правительство организутот ускоренное развитие легкой и пищевой промышленности, производящей предметы народного потребления.В системе мероприятий по дальнейшему повышению материального благосостояния советского народа важная роль отводится развитию советской торговли. Без широкого развертывания культурной советской торговли невозможно осуществить крутой подъем народного потребления. Поэтому партия и правительство приняли постановление «О мерах дальнейшего развития советской торговли», являющееся

П . М А К С И М О В .
★ярким проявлением заботы о благе народа.Советская торговля служит интересам и потребностям народа, она призвана обслуживать социалистическое общество, способствовать развитию и укреплению социалистического производства и связывать его с народным потреблением Через торговую сеть доводится до потребителя многообразная масса предметов потребления. производимых промышленностью и сельским хозяйством.Торговля является в социалистическом обществе необходимой формой производственно-экономической связи между государственной промышленностью и колхозным сельским хозяйством. Всемерное развитие товарооборота между городом и деревней способствует дальнеГгшему раз- Сйтию социалистического производства, укреплению союза рабочего la acca  и крестьянства.«Торговля при социализме есть и надолго останется основной формой распределения предметов потреб.дения между членами социалистического общества, основной формой, посредством которой будут удовлетворяться растущие личные потребности трудящихся», —  говорил товарищ Г. М. Маленков на V сессии Верховного Совета СССР.I Советская торгов.дя коренным образом ‘ отличается от торговли при капитализме. Б Советском Союзе торговля поставлена на слул:бу народу, ее развитие происходит |в соответствии с требованиями основного ' экономнчеосого закона социализма —  обеспечение максимального удовлетворения постоянно растущих материальных и культурных потребностей всего общества путем непрерывного роста и совершенствования социалистического производства на базе высшей техники.

В капиталистическом же обществе торговля развивается не в интересах, народа, а в интересах извлечения максимальной прибыли капиталистами.В нашей стране покупательная способность трудяпщхся неуклонно повышается, что ведет к быстрому развитию советской торговли. В противоположность капитализму, где больше половины национального дохода присваивается эксплуататорскими классами, при социализме весь национальный доход, растущий невиданными для капиталистических стран темпами, идет для улучшения жизни народа, на удовлетворение личных материальных и культурных потребностей трудящихся, на цели накопления и другие общегосударственные и общественные нужды. 'Вместе с ростом национального дохода непрерывно растет реальная заработная плата рабочих и служащих, увеличиваются доходы крестьянства. Коммунистическая партия и Советское правительство последовательно проводят политику неуклонного снижения цен на продовольственные и промышленные товары. В результате шестикратного снижения государственные розничные цены в 1953 году были ниже по сравнению с ценами, которые действовали в 1947 году, более чем в два раза, в том числе на хлеб, макаронные изделия и крупу —  почти в три раза, картофель и овощи —  более чем в 3 раза, фрукты —  в 2 ,6  раза, сахар —  в2.3 раза, мясопродукты и масло животное —  почти в 3 раза.Новое, седьмое снижение цен является новым ярким проявлением великой заботы партии и правительства о благе ))арода. Оно будет способствовать дальнейшему по- В1,1шению жизненного уровня трудящихся, укреплению покупательной силы рубля. В результате последнего снижения цен с I 1 апреля 1954 года население получит только по линии государственной и кооперативной торговли прямую выгоду в ра- I счете на год не менее 20 миллиардов руб- i лей, не считая дополнительной выгоды от

снижения цен на колхозном рынке.Снижение цен в нашей стране —  результат мощного подъема всех отраслей советской экономики. Коммунистическая партия и Советское правительство проявляют неустанную заботу о всемерном развитии социалистического производства, о непрерывном росте количества товаров, направляемых в торговую сеть. Партией и правительством за последнее время приняты крупные меры по увеличению производства предметов широкого потребления. В результате этих мер торгующие организации получили дополнительно в апреле— декабре 1953 года товаров народного потребления на 33 млрд, рублей сверх 312 миллиардов рублей, первоначально выделенных для продажи населению на апрель— декабрь 1953 года.Непрерывное расширение произво.дства и рост доходов трудящихся ведут к неуклонному росту товарооборота в нашей стране. За 27 лет (с 1926 по 1953 год) розничный товарооборот в Советском Союзе вырос почти в 8 раз, тогда как в царской России за такой же срок (с 1885 по 1912 год) товарооборот вырос всего лишь в три раза. В 1953 г. только один прирост розничного товарооборота в нашей стране в сравнимых ценах превысил весь объем розничного товарооборота царской России в 1913 году. Продалса товаров населению увеличилась в целом в 1953 г. по сравнению с 1952 годом в сопоставимых ценах на 21 процент, причем во втором полугодии —  на 26 процентов против еоответ- [ствующего периода 1952 года.По сравиению с довоенным, 1940 годом, в 1953 году в нашей стране продано населению мяса, мясопродуктов и животного масла в 2 ,5  раза больше, молока и молочных продуктов —  почти в 2 раза больше, масла растительного и прочих пищевых жиров, макаронных изделий и сахара —  более, чем в 2,5 раза, шерстяных и шелковых тканей— в 5,3 раза. В 1954 году через сеть государственной и кооперативной торговли будет продано населению товаров в два с лишним раза больше, чем в довоенном, 1940 году.С ростом покупательной способности населения изменяется и структура товарооборота С каждым годом увеличивается в товарообороте доля промышленных това

ров. Неуклонно растет спрос трудягцихся на наиболее ценные, высококачественные промышленные и продовольственные товары.Партия и Советское правительство уделяют большое внимание дальнейшему развитию культурной советской торговли.Уже в 1954 году намечено превысить задания пятилегнего плана по объему розничного товарооборота, а в 1955 году увеличить его в два раза по сравнению с 1950 годом. Партия и правительство поставили задачу —  в ближайшие два —  три года иметь в стране достаточное количество продовольственных и промыш- I ленных товаров, чтобы в каждом городе, ■ в каждом сельомм районе можно было , купить все необходимые, товары.Значительно увеличены задания пятилетнего плана по росту рыночных фондов важнейших продовольственных и промышленных товаров. В 1955 году рыноч))ые фонды увеличатся по сравнению с 1950 годом в следующ)1х размерах: мясопродуктов —  в 2,3 раза, масла животного —  в 1,9 раза, сахара —  в 2,3 раза, тканей—  в 1,8 раза, одеяеды— в 2,4 раза, мебе.ти—  в 4 раза, велосипедов— в 5,5 раза, швейных машин —  в 5,1 раза и т. д.Рост товарооборота требует значительного расширения торговой сети, укрепления материально-технической базы торговых предприятий. Постановлением Совета Министров СССР и ЦК КПСС намечено построить и открыть в 1954— 1956 годах в городах и сельских местностях 40 тысяч магазинов против 19 тысяч, выстроенных за предыдущие три года. Капиталовложения в материа.дьно-техническую базу торговли в 1954 году увеличиваются почти в 2,3 раза по сравнению с 1953 годом.Намечено значительно расширить торговую сеть и в нашей области. Только в этом году в области будет открыто и вновь построено по типовым проектам 38 магазинов более 20 чайных и столовых, будет введено в эксплоатацию около 5,4 тысячи квадратных метров складской пло- щади.Осуществление программы крутого подъема советской торговли, намеченной партией и правительством, требует от торговых организаций решительного устра- 
I нения недостатков в их работе, повыше

ния культуры торговли, значительного улучшения обслуживания покупателей. В организации торговли имеют еще место крупные недостатки и упущения, мешающие ее дальнейшему развитию.Одним из основных недостатков является неудовлетворительное изучение спроса населения, ошибки в расп))еделении и завозе товаров. Необходимость всесторогаего изучения спроса населения вытекает из самого __существа советской торговли, призванной способствовать повышению уровня народного потребления. В условиях нашей ^области изучение спроса населения приобретает еще большее значение, так как значительная часть торговых организаций осуществляет досрочный завоз товаров для торговли на год. Ошибки, допущенные в завозе товаров, почти непоправимы до открытия навигации.Несмотря на это, изучениЬ спроса населения в области должным ооразом не ор- гапизовано. Из-за ошибок в завозе товаров в ра))оны до сих пор допускаются в торговле перебои даже товарами повседневного спроса. В Верхне-Кетскрм районе, например, отсутствует в продаже чай, в Васюганском районе —  керосин.Задачи крутого подъема советской торговли требуют от руководителей торговых организаций перестроить работу по изучению покупательского спроса. Необходимо вменить в обязанность работникам прилавка тщательно учитывать спрос населения на товары. Следует систематически проводить покуггателмкие конференции и собрания пайщиков по обсуждению ассортиментных заказов промтлтленности, изучать и обобщать их предложения. В связи с этим должна быть значительно повышена роль и ответственность товароведов.Забота о советском покупателе предполагает не только своевременную доставку товаров, но_̂  и высокое качество товаров, достаточный их ассортимент. Торговые организации доллены настойчиво воздействовать на нромыньденность, добиваться повышения качества товаров, выпуска новых товаров украшающих быт и укре- П.ДЯ10ЩИХ здоровье трудящихся.
(Окончание на 4-й стр.).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 2 апреля 1954 г. Ml 67 (9405)ВЫ СТУП Л ЕН И Е П Р ЕМ Ь Е Р-М И Н И СТ РА  Ч Е Х О С Л О В А К И И  В. Ш И Р О К О Г ОПРАГА, 31 марта. (ТА(Х1). Пражчжое радио передало выступление премьер-министра Чехословакии Вильяма Широкого на пленуме ЦЕ коммунистической партии Чехословаиши 29 марта.Партия и правительство, сказал, в частности. Широкий, достигли больших успехов в деле осуществления политики, направленной на повышение жизненного уровня трудящихся. От снижения розничных цен, проведенного в октябре 1953 года, население получило выгоду в размере 4,5 млрд. крон. В декабре 1953 года частичное снижение цен принесло населению новые выгоды. В результате снижения норм обязательных поставок государству сельскохозяйственной продукции при одновременном повышении заготовительных цен на зерно, технические культ\ры и мясо, а также в результате других льгот, выгода, полученная крестьянами, составила 2,7 млрд. крон.Рост промышленного производства а повышение производительности труда, продолжал Широкий. позво.тили партии а прав1ительству провести с  1 апреля новое, третье по счету, и самое значительное енижешге пен на товары народного потребления В результате этого снижения васеление получит выгоду в 5 ,6  миллиарда крон. Кроме того, введение новых расценок за ремонт жилищ, обуви, мебели и т . д. даст населению деполнителъную выгоду в сумме 280 миллионов крон.Широкий заявил, что снижение цен на товары массового потребления не являются единственным путем повышения жизненного уровня народа. С сентября 1953 года был осуществлен ряд других мероприятий в этом направлении, в результате коччурых население получило выгоду в 3 ,8  миллиарда крон. По бюджету текущего года ассигновано значительно больше сре,дств на социальные нужды. Так, на развитие просвещения, здравоохранение и

другие мероприятия отпущено почти на 4 миллиарда крон больше, чем в 1953 году.По сравнению с прошлым годом на 1,4 миллиарда крон увеличены асситновааия и на жилищное строительство. В этом году будет построено на 33 процента ооль- ше квартир, чем в прошлом году.Новое снижение цен, сказал Широкий, осуществляется нами в то время, когда особенно вырос и продолжает расти спрос населения на все товары. В 4-м квар'гале 1953 года населению было продано мяса на 11 процентов больше, рыбы —  на 32 процента, сала —  на 10 процентов, растительного масла —  на 31 процент, сы ра —  в два раза, мотоциклов —  на 50 процентов, холодильников —  в 2 раза больше, чем в соответствующем квартале 1952 года. Это объясняется постоянным увеличением денежных доходов населения города и деревни.Известно, продолжал Широкий, что в капиталистических государствах совершенно невероятно, чтобы во время растущего спроса на товары снижались розничные цены. В условиях же социалистического строительства снижение розничных цен является прямым результатом успехов, достигнутых в производстве. Новое снижение цен является ярким доказательством дальнейшего. укрепления нашего хозяйства, красноречиво говорит о наших успехах.Широкий подчеркнул, что эти успехи стали возможны благодаря тесному сотрудничеству Чехослзвакии с СССР и со всеми стра.нами демократического лагеря, благодаря братской советской помощи.В заключительной части своего выступления Широкий остановился на недостатках. имеющих место в хозяйственном строительстве, призвал к дальнейшему развертыванию борьбы за снижение себестоимости продукции, за осуществление релаима экономии.

ВОСЬМАЯ СЕССИЯ КОМИССИИ ООН по ВОПРОСУ о ПОЛОЖЕНИИ ЖЕНЩИН

Положение в ЕгиптеЕАИ Р. 30 марта. (ТАСС). Министр национального руководства Египта майор Салах Салем в заявлении для печати сообщил:«Выполняя требования народа, руководящий революционный совет решил вневь взять на себя всю ответственность» В связи с  этим на совместном заседании руководящего революционного совета и правительства. 29 марта были приняты следующие решения:«1. Осуществление решений руководящего революционного совета от 5 марта (об отмене военного положения. —  Ред.) и От 25 марта (об избрании учредительного собрания, восстановлении партий и роспуске руководящего революционного совета) отложить до окончания перех"Д- ного периода (то есть до января 1956 го да).2. Немедленно создать напиональчый совещательный совет, состоящий из прзг- ставителей организаций я представителей различных частей страны. Условия обоа- эования и ПП.ТНОМОЧИЯ совета будут jnpe- делсны законом».Отвечая па вопрос, произошли ли какие-либо изменения в составе правительства и руководящего революггионногс совета после имевших место в Египте событий, заместитель премьер-министра Египта подполковник Гамаль Абдель Насер

заявил:«Все остается так, как было прежде».Он указал, что Нагиб является президентом республики, премьер-министром, председателем руководящего революционного совета и военным генерал-губериат’>  ром Египта. Насер попрежнему занимает посты заместителя премьер-миннстрт и заместителя председателя руководящего революционного совета.Все имевшие место в Египте забастовки. сказал Насер, ночью 29 марта пре- крашены, и с 30 марта в стране во«оЗ ноиится обычная жизнь.Отвечая на вопрос относительно принятого 29 марта решения о создании национального оовещательното совета, член руководящего революционного совета полковник Анвар Садат заявил, что в этом совете будут участвовать представители «организации освобождения», пробесспо- яальных союзов и объединеиий, ассоциации адвокатов, ассоциации египетских журналистов и других организаций. Если «мусульманское братство», сказал Садат, сделает заявление о том, что оно является не партией, а религиозной оргачи:!а- цией, то его представители также будут участвовать в национальном совещательном совете. Садат указал, что слвет явится совещательным органом при египетском правительстве.З е м л е т р я се н и е  в Е в р о п е  и С е в е р н о й  А ф рикеЛОНДОН, 30 марта. (ТАСС). По сообщению агентства Рейтер, утром 29 марта в некоторых районах Европы и Северной Африке наблюдались сильные подземные толчки. В обсерватории Триеста было ад- регистрировано несколько толчков большой силы, центр которых находится примерно в 300 милях к юго-востоку от Триеста. Итальянская обсерватория в Пра

то зарегистрировала землетряое1Ние, которое произошло повидимому в районе между Грецией и Турцией.Английский сейсмолог Поллард из Доркинга (графство Суррей) заявил, что в районе, расположенном иргшерно в 900 милях "ОТ Англии, имел место сильный подземный толчок. В Штутгарте предполагают, что землетрясение произошло в 11с- пании.

НЫО-ЙОРЕ, 29 марта. (ТАСС). Восьмая сессия комйсснн ООН по вопросу о положении женщин закончила сегодня обсуждение воироеа «0 равной оплате за равный труд мужчин и женщин» и приняла по этому вопросу две резолюции: резолюцию БССР и резолюцию, внесенную делегациями Швеции и СШ А.В поддержку резолюции БССР, которая рекомендует правительствам стран —  членов и не членов ООН —  принять законо- дальные и иные меры для скорейшего проведения в жизнь принципа равной оплаты труда женщин, выступило подавляющее большинство членов комиссии и представительниц неправительственных организаций, участвующих в работе сессии.Представительницы Франции, Гаити, Еубы, Ливана и других государств подчеркивали в своих выступлениях актуальность резолюции БССР, необходимость законодательных мер в целях облегчения эксплуатации женщин и требовали предоставления им политического равноправия.Резолюция БССР с незначительными редакционными поправками была принята 13 голосами против трех (СШ А. Швеция и представительница гоминдана) при одном воздержавшемся (Англия).Делегации СССР БССР и Польши воздержались при голосовании резолюции Швеции и СШ А , поскольку эта резолюция

возлагает основную ответственность за осуществление принципа равной оплаты труда женщин на неправительственные, т. е. общественные, организации и предусматривает менее эффективные меры, чем уже принятая комиссией резолюция БССР.На дневном заседании комиссии было оглашено письмо представительницы Международной демократической федерации женщин (МДФЖ) Доры Грейс, протестующей против условий, на которых власти США предоставили ей визу для присутствия на сессии комиссии. Согласно условиям визы, говорится в письме, представительница МДФЖ не имеет права выходить за пределы района, примыкающего к зданию ООН, должна передвигаться лишь по определенным улицам, не может вступать в контакт ни с кем, кроме членов комиссии, и т. п. Б письме напоминается, что с 1947 года власти СШ А непрерывно чинят в:севозможпые препятствия представительницам МДФЖ, стремясь не допускать их участия в работе органов ООН и лишить слова федерацию, объединяющую 140 миллионов женщин различных стран мира.Председатель комиосии— представительница Доминиканской Республики Бернардино сообщила, что письмо Доры Грейс передано на рассмотрение департамента по правовым вопросам секретариата ООН.В сем и р н ая  конференция пациф истов в ЯпонииШ АН ХАЙ , 1 апреля. (ТАСС). Как сообщает Японское агентство Киодо Цусин, сегодня в Токио открывается всемирная конференция пацифистов, созванная по инициативе буддийских организаций Японии. На конференции будут присутствовать представители религиозных кругов различных стран, в том числе Японии, Англии, Индии, Канады и др. Заедан ия конференции будут проводиться в семи городах Японии.Прибывший на конференцию председатель Канадского конгресса защиты мира лауреат Сталинской премии «За укрепление мира между народами» Джеймс Энди- котт заявил в интервью, что он намерен

внести на обсуждение конференции вопросы: о посылке правительству Соединенных Штатов рекомендации изменить свою дальневосточную политику и отказаться от «концепции», согласно которой «азиаты должны воевать против азиатов», о широком распространении идея «достижения мира путем переговоров», о восстановлении дружественных отношений с Китаем, а также предложение —  послать ООН резолюцию, требующую залрещеншя атомных бомб.Эндикотт указал, что он решительно выступает против перевооружения Японии.
Выступления против решений X  панамериканской 

конференции в УругваеМОНТЕВИДЕО, 30 ма,рта. (ТАСС). Уруг-ваймсая газета «Эль дебате» опубликовала заявление национального комитета молодежи буржуазной эрреристской партии, в котором выражается протест против резолюций X панамериканской конференции, не отвечающих интересам латиноамериканских стран. Молодежь эрреристской партии, гово'рится в заявлении, «вновь поднимает свой голо1С перад общественностью, разоблачая амершсанский империализм как главного виновника слабого экономического развития латиноаме

риканских стран. Американский империализм, подчинив экономически латиноамериканские страны, пытается посредством тенденциозной дипломатии привязать их к своей военной политике. Резолюции, одобренные в Каракасе, являются оскорбительными для братской страны —  Гватемалы; на каракасской конференции интересы частных монополий были поставлены выше интересов страны, борющейся за свое полное политическое, социальное и экономическое освобождение».Окончание англо-франко-американских переговоров в ЛондонуЛОНДОН, 31 марта. (ТАСС). А н гл и и -i стремящихся в расширению торговли меж- ская печать уделяет значительное внимание закончившимся в Лондоне переговорам представителей Англии, СоединенныхШтатов и Франции по вопросу об ослаблении ограничений на торговлю между Востоком и Западом. Комментируя опубликованное по окончании переговоров официальное коммюнике, газеты подчеркивают. что оно составлено в общих выражениях и не дает ясного представления, о том, в какой мере результаты переговоров будут CHofcoocTBOBaTb нормализации международной торговли.Тем не менее, отмечая, что переговоры происходили под знаком серьезных англо- американских противофечий, большинство комментаторов истолковывает итоги переговоров, как победу точки зрения Англии и других западноевропейских стран.

ду Востоком и Западом, над точкой зрения Соединенных Штатов, противодействую^ щих этому. В связи с этим «Ньюс кро- никл» пишет, что «Америка пошла на уступки Англии и Франции по вопросу о расширеаши торговли между Востоком и Западом».Дипломатический обозреватель «Дейли телеграф энд морнинг пост» также отмечает. что «лондонское соглашение, если оно будет претворено в жизнь, представляет собой существенную победу точки зрения английского правительства». Обо- з»евате.тъ заявляет; «Можно не сомневаться, что в результате переговоров значительно расширится ассортимент товаров, которые можно будет свободно экспортировать». Подобную же точку зрения высказывает дипломатический обозреватель «Таймс».
ВСЕМЕРНОЕ РАЗВИТИЕ СОВЕТСКОЙ 

ТОРГОВЛИ— ВАЖНЕЙШАЯ 
ГОСУДАРСТВЕННАЯ ЗАДАЧА

Работники торговли имеют средств воздействия на производство, в их числе система договоров с промышленностью. экономические санкции за несвоевременную поставку товаров и низкое их качество и др Однако торговые организации области слабо используют имеющиеся в их распоряжении возможности для воздействия на промышленность.Так например, томская база главрыб- торгз плохо воздействует на госрыбтрест. не принимает всех мер, чтобы добиться выпуска рыбопродукции для населения в необходимом ассортименте Поэтому рыб- трест крайне мало выпускает копченых изделий, недостаточно поставляет свежемороженой рыбы и попрежнему продолжает отоваривать фонды торговых организаций в основном соленой рыбой низкого ’Качества.Торговые работники мирятся и с таким ненормальным положением, когда кондитерская фабрика «Красная звезда» мало выпускает конфет в обертке, артель «Победа» выпускает плохого качества пряники, в очень узком ассортименте макаронные изделия База «Главторгодежды» не реагирует должным образом на то, что швейфабрика 5 вот уже второй год срывает пошив зимнего мужского пальто.Из-за того, что торговые организации области очень робко предъявляют требования к промышленным предприятиям, в продаже отсутствуют многие товары домашнего обихода, строительные материалы. скобяные изделия, которые с успехом могут выпускать многие предприятия г. ТомскаС ростом товарооборота должна расширяться и торговая сеть, ибо без расшире- • ния торговой сети невозможно обеспечить

(Окончание).много крутой подъем советской торговли. Задачазаключается в том, чтобы пересмотреть размещение торговой сети как в городе, так и в деревне, в соответствии с запросами населения, и разместить ее более целесообразно. Например, в г. Томске необходимо расширить торговую сеть в районах, прилегающих в станциям Томск-1 и Томск-П. Б связи с приходом в МТС постоянных кадров, большого количества специалистов сельского хозяйства во многих МТС настойчиво выдвигается необходимость строительства сельмагов и столовых.Должны быть осуществлены укрупнение и специализация имеющейся торговой сети. Томскому горисполкому необходимо ускорить решение вопроса о возвращении торговым организациям ранее принад.тежавших им помещений, занятых в настоящее время не по назначению, а вновь выстроенные многоэтажные дома принимать только при предоставлении первых этажей под торговые предприятия.Следует уделить самое серьезное внимание оснащению торговых предприятий оборудованием, холодильными установками и специализированным транспортом, механизации погрузо-разгрузочных и других трудоемких работ на складах.Бажнейшей задачей торговых работников является всемерное повышение культуры обслуживания потребителя.Отдельные магазины нашей области, как, например, магазин 1 Томского горпищеторга, имеют некоторые достижения в повышении культуры обслуживания покупателей. Однако в большинстве магазинов культура торговли еще низка. Магазины «Гастронома» в г. Томске, например, содержатся в менее культурном

виде, чем магазин >Г» 1 горпищеторга, хотя располагают лучшими условиями для повышения культуры торговли.Необходимо значительно поднять культуру обслуживания и в предприятиях общественного питания. Однако во многих чайных и столовых работники плохо заботятся об улучшении обслуживания посетителей. Нередко посетители вынуждены много тратить времени в ожидании обедов Ассортимент блюд часто однообразен, а качество приготовления пищи невысокое. Предприятия общественного питания мало производят собственной продукции а торгуют в основном покупными товарами. Бее эти недостатки необходимо решительно устранить.Партия и правительство наметили мери по значительному улучшению колхозной торговли. Крутой подъем всех отраслей сельского хозяйства приведет к дальнейшему развитию колхозной торговли, к резкому увеличению количества продукции, которую колхозы и колхозники могут продавать государству, кооперации и на колхозном рынке.Бее это требует принять меры по улучшению благоустройства колхозных рынков. Советские и торговые организации должны создать все необходимые условия колхозам я колхозникам в доставке на колхозные рынки продуктов сельского хозяйства, оказать помощь колхозам и колхозникам в сбыте сельскохозяйственной продукции. Потребкооперации следует расширить комиссионную торговлю продуктами сельского хозяйства, широко пропагандировать выгодность ее для колхозов и колхозников. Нужно уже сейчас развернуть большую подготовительную работу к заготовкам и закупкам сельскохозяйственной продукции из урожая 1954 года.Долг работников торговли —  постоянно снижать издержки обращения, вести дело более организованно и экономно. Экономия издержек обращения в торговле, наряду с экономией издержек производства. яв.тяется источником накопления в народном хозяйстве, позволяющим расши

рять производство, развивать торговлю, систематически снижать цены на товары широкого потребления.В торговых организациях области издержки обращения еще непомерно велики. Большие непроизводительные расходы допускаются из-за плохого использования транспорта, из-за потерь при перевозках, хранении и продаже товаров. Только по одному облурсу комбината «Томлес», при бережном отношении к хранению товаров, можно было получить экономию до 1 млн. рублей. Торговые организации должны Г£роводить строгий режим экономии, укреплять хозяйственный расчет, сокращать издержки обращения.Успех дела по крутому подъему советской торговли не может быть достигнут без улучшения подбора и воспитания торговых кадров. Надо устранить крупные упущения в деле подбора кадров, с большим размахом поставить дело массовой подготовки кадров путем ученичества, проведения техминимума, подготовки и переподготовки кадров через имеющуюся учебную базу.Б деле подъема советской торговли большая ответственность возлагается на местные партийные и советские органы. Они должны окружить вниманием и заботой торговых работников, оказывать им повседневную помощь в осуществлении задач по подъему советской торговли на новую, более высокую ступень, возглавить работу общественного контроля за деятельностью предприятий и организаций торговли, вести решительную борьбу с нарушениями принципов советской торговли. Партийные организации призваны усилить воспитательную работу среди работников торговли, развивая у них сознательное отношение к труду и социалистической собственности, любовь к своей профессии, уважение к покупателю.Силы работников торговли должны быть направлены на то, чтобы претворить в жизнь программу крутого подъема советской торговли, намеченную Коммунистической партией и Советским правительством.

МАТЧ НА ПЕРВЕНСТВО МИРА ПО ШАХМАТАМ30 марта в Еоицертном зале имени П. И. Чайковского состоялась седьмая партия шахматного матча на первенство мира. Белыми играл Смыслов.Третий раз в этом матче гроссмейстеры избирают сложную для обоих противников французскую партию. Однажо уже на четвертом ходу Смыслов уклонился от продолжения. примененного им ранее. На доске получился один из наиболее острых вариантов, который неоднократно подвергался анализу в теоретических исследованиях. Так. взятие белыми пешки на одиннадцатом ходу в аналогичной позиции было рекомендовано Алехиным. Б дальнейшем, путем тактического маневра Ботвинник снача.та разменял ферзей, а затем получил за пожертвованную пешку некоторое давление на позицию противника.Оценить эту критическую позицию было в этот момент не так легко. И действительно, Смыслов на 24-м ходу надолго задумался в поисках продолжения, которое дало бы ему возможность с выгодой перегруппировать свои силы и защитить слабую центральную пешку. Наконец, Смыслов принимает правильное решение —  отдать обратно пешку. Б этом положении слов будет несколько сильнее коня. После сложной маневренной борьбы создалось интересное окончание, в котором благодаря сильной проходной пешке на фланге белые получили некоторый перевес. Стремясь создать коитршаисы, Ботвинник подготовил движение пешек ферзевого------ ---------------------□

' фланга. Однако эта угроза черных менее опасна, чем наступление белых пешек на ; королевском фланге. На 41-м ходу партия осталась незаконченной в положении, где шансы Смыслова предпочтительнее.31 марта в Концертном зале Центрального Дома Советской Армии состоялось доигрывание седьмой .партии шахматного матча на первенство мира.Как сообщалось, эта партия была отложена в положении, ще у Смыслова оставалось позиционное преимущество. Слон белых оказался значительно сильнее неприятельского коня. Кроме того, проходная пенша белых на флаяге не давала возможности черным организовать достаточную защиту.Наибольшей остроты достигла борьба к 48-му ходу, когда Смыслову удалось продвинуть вторую пешку, а затем активизировать свои фигуры. Б решающий момент Ботвинник, находясь в цейтноте, видимо. не нашел сильнейшего продолжения, которое могло бы продлить борьбу. Ноеле неудачного 49-го хода фигуры черных оказа.тись в скованном положении, и Смыслов своим 50-м ходом добился подавляющего преимущества. Не продолжая игры, Ботвинник признал себя побежденным в этой партии и поздравил своего противника с одержанной им победой.Счет матча, таким образом, после семя партий стал 4 ,5 :2 ,5  в пользу чемпиона мира. (ТАСС).□ -
В спортивном обществе „И скра“Закончились соревнования на лично- командное нервенство спортивного общества «Искра» но лыжам. В программу со- ревноваыши входили для мужчин —  бег, прыжки с трамплина, слалом; для женщин —  бег и слалом.Командное первое место по первой группе выиграла команда третьего курса факультета физического воспитания и спорта педагогического института, а по второй группе —  команда физико-математического факультета того же института.Звания чемпионов сиортивного общества «Искра» завоевали: на дистанции 10 километров —  Хантов, на дистанции 18 километров —  Прушинский, по прыжкам с  трамплина —  Денисов, по

слалому —  Осадчшй. Среди женщин первые места заняли Кошкарева и Навлова^Областной совет, спортивного общества «Искра» впервые провел личные соревнования по фехтованию, в которых приняло 1частие 1(1 человек. В соревнованиях по рапире первое место занял Мончарш, не имевший ни одного пораам:н1ия. второе место занял Новиков и третье —  Цикублин. В соревнованиях по эспадрону победил Бугаенко, также не получивший ни одного поражения.Среди женщин в соревнованиях по рапире хорошую технику показали студентки педагогического института Говор и Гиль.
Соревнования по волейболув  Кировском районе г. Томска закончились соревнования по волейболу в закрытом номещении. В соревнованиях приняли участие 14 команд, из них 6 женских.Среди женских команд нервенство за- воевжта команда университета. Второе место заш ли воледболистки политехниче

ского института и третье —  педагогического института.У мужчин победительницей выш.та команда нодитехнического института. За ней идут волейболисты электромехешиче- ского института инженеров железнодорожного транспорта; третье место заняла команда университета.□  U -Извещения
2 апреля, в 7 часов вечера, в зале 

заседаний горкома К И с С  (1фиспект име
ни Ленина, 6Q) с самостоятельно изу
чающими вопросы эконо.мики социали
стических промышленных предприятии 
прехводитоя семинар по теме: «Обеспече
ние равномерной ^ б о гы  по графику и 
борьоа за высокое качество п^дукции».

Руководители семинара тт. А . Т. Ива
нов и Н. А . Быков.V

4 апреля в планетарии состоятся 
лекции: в 1 час дня— «Есть ли жизнь на 
других планетах?». Читает Д . И . Кули
ков. В У часа дня — «Мир звезд». 
Читает В. П. Фадин.

Р е д а к т о р  В .  А .  К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени а .  11. Чкалова
2 апреля — «Не называя фамилий».
3 апреля — «Маскарад».

’ 4 апреля днем — «лри сестры», 
вечером — «Огненный мост». 

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

Н И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 2 ап

реля — «гим  в 11 часов». Сеансы: 
11-20, М 5 ,  3-10, 5-05, 7, 9, 11.

Кинотеатр имени И . Черных. 2 апре
ля. Малый зал. Для детей . — «Пахта- 
Ой». Начало сеанса в 11 часов.

На вечерних сеансах —  «Анна Каре
нина» (1-я серия). Сеансы; 1, 3, 5, 7, 
9, 11.

Требуются заместитель главного бух
галтера, старшие бухгалтеры, знающие 
промышленно-производственный учет,
кочегары. '

Обращаться; г. Томск, улица Войко
ва, 53, отдел кадров. 3 — 2

С Р О Ч Н О  требуется машинистка.
Обращаться; г.  Томск, улица Розы 

Люксембург, 49. 2 — 2

Требуются на постоянную работу: 
заведующий магазином, продавцы, ло
тошники, шофер, секретарь-машинистка.
Ооращаться; г. Томск, переулок Наха- 
новича, 8, отдел кадров.

Томской областной торговой базе 
«Глашоргодежда» требуются на по
стоянную раооту; товаровед, бракер три
котажных изделий, грузчик на автома
шину, бухгалтер.

Сиращаться; г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 8. - 2 — 1

Томскому горпищеторгу требуются: 
продавцы, лотошники, рабочие, убор
щицы, заведующие отделами магазина.

3 — 1

Срочно требуются: инженер-электрик, 
опытный техник-алектрик, прораб до 
строительству.

обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 4 , горэлектросети. __________________________________;________________ 2 — 1.

Томскому техническому участку реч
ных путей треоуются: штурманы, по
мощники механиков, матросы, кочегары, 
масленщики, гидротехники, рабочие в 
ироизБодсхвенные партии.

Принятые на раооту обеспечиваются 
бесплатным питанием, спецодеждой, ио- 
сте.1ьныйш принадлежностями.

Обращаться: г. '1'омск, Набережная 
реки Томи, 15.
_________________________________________________ 3 — 1

Артели «Керамик» требуются на по
стоянную раооту: иижеиер-технолог, 
энерхетик завода, мастера кирайаного 
Производства, элек1ромонтеры и'разно
рабочие. Жилой площадью обеспечива
ются.

Обращаться: ст. Томск-11, Иркутский 
тракт, правление артели «Керамик».

3 — 1

Т О М С К О Е  р а й о н н о е  у п р а в л е н и е  З А П А Д Н О -С И Б И Р С К О Г О
Р Е Ч Н О Г О  11 А Р О Х О Д С ГБ А  ^

производит прием на постоянную работу на судах в качестве штурма
нов, рулевых, шкиперов, помощников шкиперов, матросов самоходного и 
несамоходного флота, помощников механиков парового, дизельного в га- 
зомоторното флота, маслеищикив, кочегаров.

Здесь же производится прием на краткосрочные курсы судовых коче
гаров. (Курсантам выплачивается стипендия 260 рублей в месяц).

Всем принятым на рашту в плавоосгав в навигационное время предо
ставляются бесплатное питание, жилая площадь, постельные принадлеж
ности (непосредственно на судах).

Кроме того, рядовому составу флота предоставляется бесплатно 
менная спецодежда.

Для работы на пристани Томск требуются: 
иехаиик на автопогрузчик, механик по кранам.

С  предложением ооращаться; гор. Томск, улица Карла Маркса, 20, 
отдел кадров райуправления, Совиартшкольный переулок, 3, отдел кадров 
пристани, в отделы кадров Моряковского и Самусьского заводов, а также 
к начальникам пристаней г. Асино и г. Колпашеао. 2 — 2

фор-

грузчикн, механизаторы,
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